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EDITORIAL 

Aunque todavía no ha concluido el verano 2003, es ur.ánime 
la opinión de que ha sido uno de los más calurosos que se recuerdan. 
Muchas semanas de sol, una detrás de la otra, sin el alivio de un día con 
los cielos cubiertos o la tregua de algún frescor en el ambiente. En 
resumen, días y días de auténtico bochorno, de temperaturas de 
desierto, en los que las noches también han sido un tormento porque los 
grados de los termómetros hacían imposible el necesario descanso. 

Y ha sido en esas cansinas noches estivales cuando el 
sonido de los ciclomotores o de las "discotecas volantes" ayudaba a 
interrumpir todavía más la tranquilidad de miles de solaneras y solaneras 
que abrían los balcones y las ventanas para encontrar un atisbo de 
frescor, buscando conciliar el sueño para poder recuperar fuerzas de 
cara a otra agotadora jornada a más de 40 grados. 

Si bien hay que entender que, en la sociedad en que 
vivimos, el ruido provocado por los motores de los vehículos es algo que 
debemos disfrutar y padecer, al mismo tiempo hay que tener en cuenta 
que determinados ruidos se salen de lo normal, y eso es precisamente lo 
que no se debe permitir. 

Es corriente que en muchas noches del año determinadas 
calles de la localidad se utilicen como "circuitos de carreras" para motos y 
ciclomotores, mayormente conducidos por adolescentes, que matan su 
ocio estival y queman gasolina a toneladas recorriendo kilómetros y 
kilómetros de nuestras calles, como si les faltara tiempo para llegar a un 
sitio concreto al que casi nunca llegan en su deambular de horas y horas. 
Lo mismo sucede con los aficionados a circular con las ventanillas de sus 
coches y el cassette al máximo volumen, también llamados "Camelas
móvil" o "Lolailos". Está claro que alguien que va destrozándose sus 
propios oídos a las 3 de la madrugada no puede ser muy listo. Más bien 
lo contrario. El problema es que molesta a los demás. 

No vamos a quitar a nadie su legitimidad para recorrer las 
calles con su vehículo, pero tampoco se la vamos a quitar a los' 
ciudadanos que tenemos derecho al descanso. 

Pero está claro que si algo sobre en nuestra sociedad actual 
es precisamente RUIDO. Se debe evitar el estruendo que provocan los 
ciclomotores a los que muchos quitan, de forma caprichosa, el 
silenciador, lo que provoca un chirriar insoportable en nuestros oídos. Si 
no se cuenta con una normativa al respecto, ya es hora de redactarla. Si 
existe, exigimos que se aplique sin contemplaciones. 
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EL TEMA 

El verano más caluroso que se recuerda 
El aire acondicionado, la piscina y heher líquido han sido algunas de las soluciones para 

comhatir el fuerte calor 
Juan Pedro Araque -----

En casa, en el trabajo, en la piscina, en 
la calle, en el coche, en el lugar de vaca
ciones .. ., ha sido el comentario de cada 
día, el calor, amigo fiel de cada verano. 
Se habla de uno de los veranos más cáli
dos de las últimas décadas y no por los 
repuntes que ha alcanzado el mercurio, 
por encima de los 40 grados, sino por la 
persistencia del mismo. "La linterna de 
la tierra" nos acompañó con todo su es
plendor trabajando a pleno rendimiento 
desde el mes de mayo. 

Para evitar achicharrarnos, cada cual 
se las ha ingeniado como ha podido. Los 
solaneras coinciden en afirmar que ha 
sido uno de los veranos más calurosos 
que se recuerdan. Para los más jóvenes 
es una excusa perfecta para visitar la 
piscina, los más mayores en cambio pre
fieren dormir la siesta y evitar salir a la 
calle. 

Una de las soluciones más prácticas y 
confortables es el aire acondicionado. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Un paso por las calles de cualquier ciu
dad en el mes de agosto nos deja, en el 
reflejo de un abrasador asfalto, el sonido 
de los aparatos climatizadores funcio
nando al máximo. Sin embargo -nos di
cen- el uso debe ser racional, sin grandes 
contrastes de temperatura y sin exponer
nos directamente al chorro del aire. Ade
más debemos tener en cuenta otros con
sejos como limpiar los 
filtros del aparato para 
que los beneficios del 
aire acondicionado no 
se conviertan en per
juicios. 

Para los que no lo em
plean queda el recurso 
de toda la vida, el ven
tilador. Sin embargo 
hay veces en las que 
todo intento por agitar 
el aire es inútil. Para 
los clásicos quedan los 
abanicos. 

en La Solana, otros encuentran su parti
cular oasis en la piscina. Allí buscan el 
estímulo de un refrescante chapuzón y el 
descanso bajo la sombra de los árboles. 
Además aprovechan para adquirir el tono 
de piel deseado. Los que se marchan 
tienen más fácil evitar el calor si el desti
no es la cornisa cantábrica, Galicia, 
Asturias, Cantabria o el País Vasco. 

De los que se quedan En este rincón han mitigado el calor muchos solaneras. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

Los comerciantes ven positivo el cambio al nuevo mercado 
Destacan la mejora en la accesihilidad, refrigeración e higiene, que tamhién favorecen las 

ventas en verano 

Juan Pedro Araque -----

En verano también intentamos mejorar 
nuestra dieta y consumir productos más 
ligeros, a ser posible refrescantes. A pe
sar del calor, hay hábitos que no cam
bian, como llenar la cesta de la compra. 
En épocas de grandes supermercados y 
grandes superficies, los mercados de 
abastos siguen despertando la confianza 
de la gente y muchos prefieren la carne, 
el pescado y la fruta del tendero de siem
pre. 

GACETA se fue al Mercado Munici
pal para conocer la opinión de los co
merciantes, los de la flamante galería 
comercial y los que soportan el calor y el 
frío en el mercadillo de los miércoles. 
Allí, los vendedores de frutas y hortali
zas nos hablan del descenso de público 
en verano. Comentan que las ventas de 
frutas bajan en general, salvo el melón y 
la sandía, "es raro que en las casas de La 
Solana no haya un buen melón o una 
buena sandía". No ocurre lo mismo con 
las hortalizas, donde la venta de tomates 

y pepinos se dispara, 
"apetecen mucho en esta 
época y son básicos en 
cualquier ensalada". 

Nos adentramos en la 
nueva galería comercial, 
donde los vendedores 
pasan su primer verano 
tras el mostrador. Todos 
están muy satisfechos. El 
cambio -nos dicen- "ha 
sido enorme del viejo 
mercado a este' '. Desta
can las buenas condicio
nes de accesibilidad, co
modidad e higiene, y es-
pecialmente de refrigeración, "la con
servación de los alimentos es mejor y 
nuestro trabajo más cómodo''. Y lo más 
importante: "las ventas han subido". 

Menos pescado y dulces 

Sobre las ventas en verano, destacaron 
el descenso en el consumo de pescado y 
carne, sustituidos por otros alimentos. 

Unos 34.000 bañistas pasaron por las 
piscinas municipales 

El agobiante verano ha tenido su influencia directa en el 
complejo de piscinas municipales. Alrededor de 34.000 perso
nas (32.842 hasta el 21 de agosto) han pasado durante esta 
temporada estival por sus instalaciones. Se trata de un récord 
absoluto y supone un aumento aproximado del 20 por ciento 
respecto al verano pasado (28.065 personas). Los abonados 
también han subido, pasando de 165 a 206, un 25 por ciento 
más, de los cuales 89 han sido de niños y 117 de adultos . 

Del primero se estima un descenso del 
20% aproximadamente, mientras que en 
la venta de carne es menos acusado. 

De los pescados más consumidos por 
los solaneros en esta época se ha llevado 
la palma "el boquerón para vinagre" . En 
carnes: pollo, cerdo y cordero. También 
bajó en verano el consumo de dulces por 
dos motivos obvios, apetecen menos y Ja 
gente quiere guardar el tipo. 

Sólo en junio pasaron por la piscina 16.895 personas, lo que 
supone una media de casi 550 diarias. El día de más afluencia 
pasaron 961 personas. Hasta el 21 de agosto habían pasado 
11.827 personas con 801 bañistas el día más fuerte. Está claro 

que el éxito de las piscinas municipales ha sido grande, lo cual 
ha redundado en la recaudación. Pero lo más importante ha 
sido que los solaneras han podido disfrutar de sus piscinas 
mitigando el bochorno con más de un chapuzón en sus aguas. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 
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FERIA 2003 

Una feria ... de bandera 
Aurelio Maroto -------

La feria del año 2003 volvió a ser gran
de y no le faltaro n puntos de novedad. 
Por primera vez se celebraron dos corri
das de toros, hubo tres grandes concier
tos musicales, la misa de Santiago ganó 
en solemnidad y hubo novedades en las 
atracciones de montar. 

Junto a docenas de actos más, tampoco 
faltó el otro ingrediente esencial: la gen
te. Sin valorar la mejor o 
peor respuesta en acon
tecimientos determina
dos, miles y miles de per
sonas llenaron todos los 
días el recinto ferial con
firmando a nuestra feria 
como "una de las gran
des" en la provincia. 

gentío arropó en todo momento a la co
mitiva encabezada por el alcalde, Diego 
García-Abadillo, el Presidente de la Di
putación, Nemesio de Lara, y la 
pregonera María Rosa Meneses. Desta
có la nueva ubicación de la bandera, 
situada por primera vez en el nuevo bu
levar que une el parque municipal con el 
parque La Moheda. Lo demás, un ritual 
que tiene tanto de rutinmi o como de má
gico. 

En el tradicional día de 
la inauguración volvie
ron a participar los gi
gantes y cabezudos, la 
Banda de San Sebastián 
y la Banda Municipal de 
Música. Un inmenso Momento del corte inaugural de la feria. La bandera izada en su nueva ubicación. 

María Rosa Meneses durante el pregón. 

La periodista María Rosa Meneses pronunció el pregón 

El periodismo como forma de militancia 
quijotesca 

La primera mujer pregonera de la feria leyó un pregón de 
claro corte solidario 

Aurelio Maroto -------

María Rosa Meneses Aranda llegó a la 
feria de su pueblo con un pregón bajo el 
brazo cargado de sentimientos persona
les. Habló poco o nada de sus recuerdos 
infantiles de feria o de la feria en sí. Su 
propuesta fue más cruda, acaso más tris
te, pero toda una invitación a la reflexión, 
recordando que mucha gente en el mun
do no está para fiestas. 

La periodista solanera califica su pro
fesión como "una forma más de militan
cia quijotesca". Por eso apeló a la solida
ridad con los que viven en el mundo 
bajo el yugo de la pobreza, la opresión y 
la injusticia, y se autocalificó como "ca-

ballero andante" dispuesta a "deshacer 
agravios, enderezar entuertos y enmen
dar sinrazones" como periodista de élite 
en países como Irak, Turquía ... Un pun
to de idealismo que marca su quehacer 
diario como periodista de "El Mundo". 
Eso sí, recordó que esas pautas las apren
dió en La Solana, al calor de los valores 
de tolerancia, trabajo y respeto que le 
enseñaron sus padres, Emilio y Rosario, 
y la humanidad de los profesores y alum
nos con los que convivió en el colegio 
"Romero Peña". María Rosa Meneses 
volvió a demostrar su cercanía y senci
llez, la misma a la que nos tenía acos
tumbrados en sus tiempos de redactora 
de GACETA y Radio Horizonte. 
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Feria 2003 

El Obispo con el Campo de Montiel 
Antonio Algora presidió la misa de Santiago Apóstol 

El nuevo Obispo de la Diócesis, Anto
nio Algora, presidió la misa concelebrada 
en honor al Apóstol Santiago. Una cele
bración eucarística solemne con lleno 
absoluto en la iglesia de Santa Catalina, 
a la que asistieron, entre otras autorida
des, el Presidente de la Diputación, Ne
mesio de Lara, el alcalde Diego García
Abadillo, los alcaldes de Membrilla y 
San Carlos del Valle, concejales de pue
blos del Campo de Montiel y la Corpo
ración Municipal en pleno. 

~ _.,...-..~----'-.;.....;.. 

Tras la homilía del Obispo, el Cronista 
Oficial de la Villa, Paulino Sánchez, co
ordinó el ofertorio al Apóstol. En primer 
lugar, representantes de las cofradías y 
hermandades religiosas de La Solana 
entregaron una copia de sus estatutos al 
Obispo. Después los directivos de la Aso
ciación de Amigos del Campo de Mon
tiel ofrecieron productos de la tierra 
montieleña, hornazos y pleita de 
Villahermosa, tortas de Ossa de Montiel 
y azafrán de La Solana. Para finalizar, 
alumnos del Centro Ocupacional "Vir
gen de Peñarroya" ofrecieron al prelado 
el pan y el vino de la celebración. Por 
último, el grupo Pan de Trigo recitó dos 
poemas en boca de sus poetas Luis Ro
mero de Ávila y Santiago Romero de 

La iglesia se llenó participando en el homenaje al Apóstol. 

El Obispo durante el ofertorio. 

Á vi la. Antonio Algora pronunció una 
homilía de claro co~te social. El Obispo 
habló del conocimiento humano como la 

base fundamental para entender la fe, 
"por desgracia hay mucha ignorancia; el 
mensaje de Jesús no debe mezclarse con 
el jolgorio de grandes manifestaciones 
religiosas o milagros espectaculares". 

Con cierto tono de denuncia, abogó 
por que el cristianismo luche por la paz 
entre los pueblos, "y eso se consigue a 
través de la comunicación entre las per
sonas". En otro momento de su homilía, 
Algora no tuvo reparos en criticar lo que 
llamó sin tapujos "imperialismo ameri
cano y también europeo", insistiendo en 
que la paz no se conquista a través de las 
armas y de los ejércitos. 

Certámenes de Pintura y Poesía 

Pasacalles en lugar de diana floreada 
La Banda de Música volvió a tener su importante cuota de 

protagonismo durante la feria. Al margen de la inauguración y 
los toros, también actuó en la mañana del 25 de julio, Día de 
Santiago. Este año, por primera vez, cambió la diana floreada 
de primera hora de la mañana por un pasacalles de mediodía, 
acompañado por la interpretación de pasodobles a la salida del 
público de la misa de Santiago. 

El pintor ciudarrea
leño Joaquín Barón 
Díaz ganó el primer 
premio del XXXIII 
Certamen Nacional 
de Pintura "Gabriel 
García Maroto" con 
su obra titulada "Un 
día en la tierra" (en 
la foto), dotado con 
3.600 euros. El pre
mio al mejor artista 
nacido o residente en 
Castilla-La Mancha, 
de 1.800 euros, lo 
ganó el valdepeñero 
Javier González con 
"The Winner". 

El XXXV Certa-
men de Poesía lo ganó el poeta Manuel Laespada por su 
trabajo "Versos al Amigo". 
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Feria 2003 

Conciertos entre la alta calidad 
y la baja cantidad 

Excelentes actuaciones de Diego Torres y Rocío Jurado - Pero la Boja asistencia de púhlico 
hará refiexionar a Festejos 

Aurelio Maroto 

Festejos mima siempre con especial in
terés los grandes conciertos de feria . Es 
lógico. Se trata de la mayor apuesta eco
nómica del Ayuntamiento y un escapa
rate donde es muy fácil ver si sale bien o 
mal. Este año, los conciertos han sido 
buenos, muy buenos en calidad, pero 
con una asistencia de público discreta, 
más bien floja . 

La actuación estrella, la de Rocío Jura
do , congregó a poco más de 2.000 perso
nas en La Moheda, de las cuales 1.100 
de pago. En comparación, Nuria Fergó 
metió a casi 4.000 el año pasado y ven
dió 1.808 entradas. El "segundo" con
cierto en importancia fue Diego Torres , 
con apenas 900 personas y 595 entradas 
vendidas, 210 menos que el año pasado 
vendieron Los Caños. Teniendo en cuen
ta el mayor coste de ambas actuaciones · 
este año, el resultado no puede ser más 
decepcionante. La nueva concejal de fes
tejos no ocultó su contrariedad, "el ba
lance es negativo, a pesar de la gran 
calidad artística de los conciertos de Die-

Rocío Jurado en plena actuación. 

Panorámica del concierto de Rocío Jurado. 

go Torres y Rocío Jurado". Se impone 
una reflexión de cara a próximos años. 
Es cierto que el público no ha respondi
do, pero tal vez Festejos tampoco haya 
acertado en la elección de las actuacio
nes. 

Éxito de la revista de variedades 

El contrapunto lo pusieron Alejandro 
Conde y los Hermanos Calatrava. La 
revista de variedades metió a 1.200 per
sonas y 850 entradas vendidas, 250 más 
que las que el año pasado logró vender el 
humorista Manolo Royo. Diego Torres. 

Los incombustibles Hermanos Calatrava. 
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Un copioso 
programa de 

festejos 
Aurelio Maroto ----------

La feria de Santiago y Santa Ana contó con un 
programa oficial de festejos muy copioso. Arran
có el sábado 19 de julio con el XIII Festival de 
Folclore en la Plaza Mayor y la actuación de los 
grupos Nuestra Señora de los Remedios de La 
Roda (Albacete), Sopetrán de Almoharín (Cáceres) 
y Rosa del Azafrán de La Solana. 

Y es que la plaza ha sido nuevamente centro 
neurálgico para albergar acontecimientos musica
les. El domingo día 20 hubo sevillanas con el 
grupo "Amigos del Baile" de nuestra localidad. 
El martes día 22 actuó una vez más la tonadillera 
Eva María, y el miércoles 23 la Asociación Músi
co Cultural Flamenca de La Solana, cori la actua
ción de Sebastián Heredia Cacarilla, de Marbella, 
Perico de La Mancha, Luisita de Huelva y a la 
guitarra "El Chaparro" de Málaga. La Plaza Ma
yor no volvió a contar con actuaciones hasta el 
domingo 27 con el Dúo Guadiana y finalizaron el 
lunes 28 con la cantante de canción ligera Silvia. 

Las noches de la Caseta Municipal 

La Caseta Municipal volvió a contar con verbenas 
diarias y orquestas para amenizarlas. El ambiente 
no fue igual de bueno todas las noches, pero 
mucha gente disfrutó de ese ambiente alternativo 
a las típicas salas de fiestas. El lunes 19 actuaron 
los solaneros Rumberos de La Mancha, dos no
ches la orquesta Wherlys, dos noches más la or
questa Atyca y el último día de feria los locales 
Manolo y sus Teclados y María Dolores Cama
cho. 

Además de todas estas actuaciones, no faltaron 
otras atracciones consideradas tradicionales, caso 
del parque infantil gratuito para los chavales y el 
trenillo de recorrido turístico. Tampoco faltaron a 
la cita los concursos agrícolas organizados por la 
cofradía de San Isidro. En arada ganó el tomello
sero José Madrigal y en destreza de tractor con 
remolque el moteño Javier Contreras. 

Y otra de las actividades que comienza a ser 
habitual fue la III Concentración de Motos Clási
cas "Ciudad de La Solana". Moteros de muchos 
puntos de España congregaron 76 máquinas muy 
bien cuidadas en la Plaza Mayor la mañana del 
domingo 27 tras un recorrido turístico por los 
pueblos y carreteras de la comarca. 

Feria 2003 

r 
Animados bailes en la Caseta Municipal. 

No faltaron los concursos agrícolas. 

La Peña Flamenca organizó un festival. 
1¡, 

Se celebró la 
habitual 
Concentración 
de Motos 
Clásicas. 
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Feria 2003 

La fiebre 
del ''sofá'' 

El recinto ferial se convierte durante nuestra Semana Grande 
en un auténtico hervidero donde no cabe un alfiler. Este año, 
las atracciones de montar han vuelto a llenar la explanada y el 
"Top Spin", más conocido entre los solaneros como "el sofá", 
se convirtió en la "vedette" por la novedad y por su espectacu
laridad. Cientos y cientos de personas se atrevieron a subir en 
esta atracción y a vivir una especial sensación de vértigo y 
velocidad. Un éxito rotundo el del "sofá", a pesar de la medio
cridad personal de sus responsables, antipáticos como ellos 
solos con este medio de comunicación. 

Los belloteros 
de la sierra 

Otra de las novedades en la maraña de puestos y casetas 
de feriantes fue "los belloteros de la sierra", una tómbola 
dedicada al sorteo de productos de alimentación de cali
dad al estilo "delicatesen". Mucho más amables que los 
sujetos del "sofá", los belloteros de la sierra explicaron a 
GACETA que vinieron de forma casual, pero que la feria 
de La Solana les sorprendió. 

Mucha gente "le echó" a la tómbola para ganarse un 
jamón de Guijuelo, un queso manchego, embutido de 
Salamanca, berenjenas de Almagro, o sea, lo mejor de 
cada parte. 

Patatas asadas y churros, esencia de fe ria 
Las ferias han cambiado, pero tal vez 

no tanto como algunos creen. Si lo mira
mos despacio, muchas tradiciones siguen 
intactas, y una de ellas son los puestos 
de churros y patatas asadas . Este año, 
Churrería Chico de Linares hizo su agosto 

en nuestra feria con sus tallos, porras, 
churros, chocolate ... Todo un símbolo 
en las calurosas noches de la feria sola
nera. Otra de las casetas más solicitadas 
fue la de las patatas asadas, de una fami
lia de Santisteban de Jaén. En declara-

ciones a GACETA, nos contaron que les 
salió una gran feria, "hemos vendido más 
de 90 patatas diarias". Y es que en la 
feria hay cosas que no cambian y que 
siguen formando parte de su esencia más 
auténtica. 
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Feria 2003 

LA OTRA FERIA--
Las fiestas generan 20.000 kilos de 

basuras 
Mientras unos se divierten en la feria, 

otros comienzan su jornada laboral. Es 
el caso de los servicios municipales de 
limpieza, que durante las fiestas trabajan 
a pleno rendimiento. La jornada comien
za a las 5 de la mañana y se alarga hasta 
las 12.30. 

Seis operarios, con la ayuda de una 
máquina barredora, fueron los encarga
dos de mantener limpia nuestra ciudad 
para cada día de feria. Los puntos clave 

son el recinto ferial y la calle Em
pedrada, donde los operarios tra
bajaron hasta 6 horas diarias en la 
retirada de residuos, pero también 
se lleva a cabo la limpieza de la Plaza 
Mayor y calles céntricas hasta el Merca
do Municipal y la Plaza del Cristo del 
Amor. Además los días de festejos tauri
nos también se encargan de la limpieza 
de la plaza de toros, especialmente du
rante las dos corridas, donde suelen estar 

hasta tres horas acondicionando los ten
didos. La cantidad de residuos es consi
derable, casi 20 toneladas que se repar
ten durante los seis días de feria. El día 
que más basura se produce suele ser el 
último, registrando un fuerte aumento 
durante el fin de semana. 

La Policía decomisó 1.200 CD y DVD ilegales 
Antonio Ve/asco calificó la feria como "multitudinaria pero tranquila a la vez" 

La Policía Local decomisó 1.200 uni
dades de CD y DVD y juegos de ordena
dor durante la feria, el doble que el año 
pasado. Una actuación que responde a 
las denuncias de la Sociedad General de 
Autores, muy sensibilizada con esta venta 
ilegal. El subinspector Antonio Velasco 
manifestó que sus policías fueron impla
cables, "trabajaron muy bien en la perse
cución de los manteros", a pesar de que 
la colaboración ciudadana fue nula por 
razones obvias, "nadie los denuncia por
que a la gente le interesa comprar más 
barato un DVD aunque sepa que es ile
gal". Eso sí, advirtió que muchas de es
tas copias ilegales no se escuchan o ven, 
por lo que "además es un fraude para el 
comprador". Velasco explicó por qué no 

se persigue igual la venta de otros 
productos de marca falsos: "por
que nadie lo ha denunciado". 

En una feria que el subinspector :t. 
calificó como "multitudinaria y 
tranquila a la vez", se desplegó un 
dispositivo de 16 agentes para con
trolar el ferial. Tráfico, vigilancia 
en los actos más concurridos, aten
ción de incidencias y patrullaje a 
pie por el ferial fueron sus princi
pales puntos de responsabilidad. Al La incautación será destru ida en público. 

margen de la venta ilegal de música o dinero a los conductores por aparcar. 
películas, se controló la mendicidad, pro- También fueron evacuadas al Centro de 
vocada principalmente por personas de Salud varias personas por accidentes le-
nacionalidad rumana. Los policías tu- ves o por intoxicaciones etílicas. Dos de 
vieron que desalojarlos de las zonas de esas intoxicaciones graves fueron de dos 
aparcamientos ante la práctica de pedir ancianos de 73 y 75 años . 

Cruz Roja montó guardia todas las 
noches de fe ria 

Un total de cinco voluntarios atendie
ron cada noche a las personas que nece
sitaron sus auxilios en el puesto que la 
Cruz Roja local tuvo a su disposición en 
el real de la feria. Sobre todo atendieron 
casos como pequeñas heridas, contusio
nes, esguinces, así como otras atencio
nes no tan básicas como son las 
intoxicaciones etílicas para la gente que 
bebe y que necesita una serie de atencio
nes de urgencia antes de ser trasladados 
al Centro de Salud. 

El responsable del servi
cio, Juan Ángel Palomera, 
resaltó qi.Ie el servicio ofre
cido por los voluntarios fue 
suficiente y se mostró muy 
satisfecho por su colabora
ción, "cuanta más gente sea 
voluntaria mucho mejor, si tenemos en 
cuenta que de esa forma se puede llegar 
a un mayor número de personas en las 
atenciones que hacemos desde el pues
to". El equipo de Cruz Roja estuvo ubi-

cado en los módulos que instala el Ayun
tamiento y donde, además de unos servi
cios públicos, se cuenta con la presencia 
de la Policía Local y la propia Cruz 
Roja. 
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HA SIDO NOTICIA 
Un nuevo pulmón para La Solana 

El parque Viña Botero se pudo disfrutar 
este verano 

5.200 metros cuadrados de zona verde que será ampliada en el futuro 

Paulina Sánchez ------

Aunque en un futuro será ampliado con 
más extensión de jardines y paseos, ya 
se disfruta el Parque denominado "Viña 
Botero", situado en la zona noreste de la 
localidad y que viene a ofrecer una nue
va zona verde para los vecinos de una 
parte de la población que está creciendo 
desde hace unos años y que demandaba 
una zona verde para su esparcimiento. 

En concreto la extensión del nuevo par
que es de 5.254 metros cuadrados, con
tando con 80 árboles de diferentes espe
cies, desde coníferas e incluso una oliva 
que se ha trasplantado, con 24 bancos y 
20 farolas de alumbrado. Cuenta con un 
paseo central con una longitud de 100 
metros, por 10 metros de ancho y que 
aproximadamente a la mitad del mismo 
cuenta con una plaza circular, desde don
de salen otros paseos secundarios, con
tando igualmente el parque con una zona 
dedicada a los juegos infantiles, además 
de otra dedicada a lectura y recreo. 

Para el alcalde Diego García Abadillo 
es una satisfacción la apertura de este 
nueva zona verde, calificando el parque 
como muy digno. Señalaba igualmente 
que esta es la primera fase, indicando 
que por una parte cuenta con un cerra
miento de hierro forjado, mientras que 
por otro lado ese mismo cerramiento es 
de mayazo, añadiendo que la idea que 
existe es la de aumentar la superficie del 
parque cuando se concluya la urbaniza
ción que enlaza la carretera de Manzana-

El alcalde abriendo la puerta del parque. 

-

Nuevo parque Viña Botero. 

res con la de Tomelloso, en la llamada 
zona norte. 

El horario de apertura en verano ha 
sido de 9 de la mañana a 12 de la noche, 

mientras que el de invierno será desde 
las 1 O de la mañana a las 9 de la noche. 
El alcalde inauguró oficialmente el par
que el pasado 20 de junio. 

Con 700 metros de longitud 

Inaugurada la primera fase de la 
Avenida de la Romería 

La primera fase de la deno
minada A venida de la Rome
ría, que servirá para enlazar 
por la zona norte de la pobla
ción la carretera que llega a La 
Solana desde Manzanares con 
la que parte para Tomelloso, 
que cuenta con una longitud 
de 700 metros, era inaugurada 
por el alcalde Diego García 
Abadillo quien ponía en fun
cionamiento el alumbrado de 
la misma el 20 de junio. En concreto ese primer tramo cuenta con una avenida 
de doble sentido, que cuenta anejo a la misma con una zona verde que 
circundará toda esa vía de comunicación y un paseo, que servirá tanto para el 
paseo y ocio de muchas personas como para que los chiquillos jueguen. El 
tramo cuenta con 700 metros de longitud en la calzada, por 5 de ancho, en 
total unos 2.300 metros cuadrados, que están alumbrados por 20 puntos de 
luz, contando junto a esa calzada con un paseo de 5 metros de ancho, con 
baldosas de piedra de río y asimismo diferentes árboles. 
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Ofertas válidas desde 15/09/03 hasta 31110/03, 

MULTIOPTICAS SELU 
; 

N 2 1 EN SERVICIOS OPTICOS 

Infórmese de las ventajas de nuestras Tarjetas de Crédito 

Morago, 4 
MANZANARES 
Marmaria, 13 

MEMBRILLA 
Encomienda, 6 

(frente al Centro de Salud) 

LA SOLANA 
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Ha Sido Noticia 

-EN VERANO, ESCUELA PARA LOS NINOS 

--~ ,.'f/"~ 

12 6 niños en la XII Escuela de Verano 
Del 30 de junio al 18 de julio se celebró 

la XII Escuela de Verano, en la que han 
participado 126 niñas. y niños, que este 
año ha estado dedicada a la solidaridad 
con los países más necesitados y que un 
año más han organizado la OMIC y el 
Área de Cultura del Ayuntamiento, 
clausurándose con una fiesta en el recin
to del Parque Municipal. Los actos de 

clausura comenzaron con la lectura de 
un manifiesto. Posteriormente lanza
miento de globos, lectura de cuentos y 
poesías, una representación teatral en la 
que se habló de las diferencias existentes 
entre los países pobres y ricos con el 
denoche del primer mundo frente a las 
necesidades del Tercer Mundo, así como 
la elaboración de flores y pétalos de la 

solidaridad, diversos juegos y la instala
ción de un mercadillo de comercio justo. 
Diez han sido los talleres en los que 
estuvo dividida esta Escuela y en algu
nos de ellos estuvieron presentes inmi
grantes de países como Bolivia y el 
Senegal, que viven en La Solana y que 
explicaron a los niños la forma de vida 
en sus países. 

Escuela de Verano de Cáritas 
A lo largo del mes de agosto se ha 

celebrado una nueva edición de la Es
cuela de Verano que patrocina Cáritas, 
que este año ha contado con 40 alumnos 
de familias que no pueden pennitirse el 

pagar un profesor particular para sus hi
jos. Para atender a esos niños han cola
borado un total de 20 voluntarias, estu
diantes o licenciadas, que todas las tar
des han atendido a los chicos en la Casa 

El nuevo Obispo confirmó a 47 jóvenes 
En su primera 

visita a La Solana 
el Obispo de la 
Diócesis Antonio 
Algara confirmó 
en la noche del 4 
de julio a 47 jóve
nes, en una euca
ristía celebrada en 
la parroquia de 
Santa Catalina en 
la que concelebró 
con los sacerdotes 
de las panoquias 
solaneras. En su 
primera visita el 
prelado recordó 
sus visitas a La Solana antes de ser Obispo, cuando su hermano Jesús Algara ejercía 
como Juez Comarcal y bautizó a sus hijos, recordando a los jóvenes que se confirma
ban la importancia que tiene dar el paso de comprometerse con su fe, recibiendo en el 
momento del ofertorio diversas ofrendas, entre las que se encontraba la pancarta por 
la Paz de la Iglesia de La Solana, que pidió se colocara en el altar mayor. 

de la Iglesia de 6.30 a 8. La coordinado
ra de Cáritas Juli Jaime se lamentaba del 
escaso interés de algunos padres a la 
hora de enviar a sus hijos a esta escuela 
gratuita. 

La O MI C no cerró en 
verano 

La OMIC ha estado a disposición de 
los ciudadanos durante los meses de ve
rano, para quienes desearan realizar cual
quier reclamación o consulta, y además 
lo podían hacer por teléfono y por coneo 
electrónico, desde el lugar de España en 
el que se encontraban de vacaciones. El 
nuevo servicio era presentado en rueda 
de prensa por la concejala de Consumo 
Alfonsa Bueno y el director de la OMIC 
Santiago García-Cervigón, quienes ofre
cieron diferentes datos sobre la campaña 
a realizar a lo largo del periodo estival 
en los medios de comunicación, recor
dando igualmente algunas de las activi
dades realizadas a lo largo del año con la 
participación de 440 alumnos de dife
rentes centros educativos, indicando que 
el número de reclamaciones en los pri
meros seis meses del año había sido de 
101 y 331 en otras consultas. 
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Ha Sido Noticia 

Bajo el nombre de "Nuestra Señora de Peñarroya" 

La Solana cuenta con un segundo 
tanatorio en el Polígono Industrial 
Aurelio Maroto-------

La Solana cuenta desde el pasado 13 de 
agosto con un segundo tanatorio que, 
con el nombre de "Nuestra Señora de 
Peñarroya", está ubicado en el Polígono 
Industrial. La empresa funeraria "Ánge
la Moreno" ha invertido en la obra unos 
60 millones de pesetas. Se levanta sobre 
una superficie de 400 metros cuadrados, 
aunque la parcela cuenta con 1.000 me
tros más para aparcamientos. El tanatorio 
tiene dos salas para velatorio, un vestí
bulo principal y pasillo central, sala de 
autopsias, apartado privado para rezos, 
aseos, cochera y almacén, amén de una 
amplia zona exterior para estacionamien
to. 

Al igual que hiciera con el otro 
tanatorio, el alcalde, Diego García-Aba
dillo, intervino en el acto inaugural. Fe
licitó a los propietarios y calificó el edi-

ficio como un ejemplo más de 
la pujanza económica de la ciu
dad y su Polígono Industrial. 
Valoró el esfuerzo de los pro
pietarios, Miguel Mateos
Aparicio y Ángela Moreno, por 
invertir para levantar este nue- Exterior del nuevo tanatorio. 
vo servicio. 

Miguel Mateos-Aparicio se con
fesó muy contento por la apertura 
del nuevo tanatorio y destacó por 
encima de todo que ya no depende
rá de la empresa que rige el otro 
tanatorio para trabajar, "antes tenía
mos que ir todos allí por narices; 
ahora cada uno irá donde le parez
ca". Insistió en la necesidad de cons
truir este nuevo tanatorio como la Momento de la bendición. 

única forma de prosperar en el negocio. 
Se había quejado muchas veces de que 
el otro tanatorio no dejaba celebrar 
velatorios con otras arcas de difuntos 

que no fueran las suyas. Ahora se abre la 
libre competencia y los usuarios podrán 
elegir el lugar que más les interese para 
despedir a sus seres queridos. 

23 alumnos en el curso de 
primeros auxilios de Cruz Roja 

Asfaltado de varias calles 
En los primeros días de julio se realizó una serie de obras de 

pavimentación y asfaltado en diferentes calles de la localidad. 
Según declaraciones realizadas a GACETA por la concejala de 
Obras, Blasa Delgado, en algunas de esas calles se ha acometi
do la nueva pavimentación y en otras sólo la reposición del 
asfaltado de las mismas, indicando la responsable municipal 
que en algunas se ha levantado el firme para buscar los niveles 
adecuados, "puesto que se han establecido aceras en dos ca
lles" añadiendo que la mayor parte de las calles en las que se 
han acometido las obras se encuentran en una zona muy co
mercial. En concreto se trata de calles como Cánovas del 
Castillo, Sagunto, General Espartero, Antonio Machado, así 
como el tramo del Camino Hondo a Hoces Solaneras, además 
de otra calle situada cerca de los accesos al recinto ferial. 

Un total de 23 alumnos participaron en un curso de primeros 
auxilios, de 40 horas de duración, en el que han adquirido 
conocimientos impartidos por el monitor Javier García, quien 
señalaba que el mismo había estado dividido en secciones 
prácticas y teóricas, con temas como el cuerpo humano, 
socorrismo, reanimación cardiovascular, aparato respiratorio, 
actuación en caso de traumatismos, quemaduras, intoxicaciones 
y otras posibles urgencias que pueden aparecer. En el acto de 
clausura el presidente local Domingo Femández y el responsa
ble de Cruz Roja Juventud Juan Ángel Palomera resaltaron la 
importancia de este tipo de cursos para la formación de los 
voluntarios. 
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Ha Sido Noticia 

Comienza el plan de rehabilitación del casco histórico 
El Ayuntamiento confía en la comprensión de los propietarios 

Ya está en marcha el Plan de Rehabili
tación del casco viejo de La Solana. La 
1 ª fase comenzó con la restauración de 
las tres primeras fachadas situadas a la 
espalda de la Plaza Mayor, y seguirá con 
el resto de edificios de la misma, inclu
yendo todos aquellos elementos que al
cancen a la vista, para finalizar con la 
sustitución del chapitel de la toITe. La 
empresa encargada de los trabajos es la 
misma que rehabilitó Santa Catalina, 
U riel Palomera. 

En estos primeros ~abajos se está lim
piando la piedra y el ladrillo para des
pués proceder al revoco con arena de 
río, cal sin aditivos, cemento especial y 
todos los materiales específicos para una 
restauración de este tipo. También serán 
tratadas las maderas de puertas y venta
nas, las cubiertas y sistemas de evacua
ción. 

La primer teniente de alcal
de y concejala de obras, Blasa 
Delgado, insiste en que es un 
proyecto "ambicioso, atracti
vo , integrador y entusiasta, 
que dará un valor a nuestro 
casco viejo". Sin embargo, 
puede chocar con dificultades. 
Una de ellas es la gran canti- _ 
dad de elementos que se de
ben adecuar, eliminar o ca
muflar, según los casos. Muchos edifi
cios desdicen del entorno, caso de algu
nas fachadas construidas con ladrillo vis
to, altillos sobre tejados, además de mul
titud de antenas, cableados, aparatos de 
aire acondicionado e incluso señales de 
tráfico. Pero, según la concejala, "todo 
está previsto" . 

El otro gran problema puede llegar a la 
hora de actuar en las fachadas privadas, 

Con un gasto superior a los 48.000 euros 

La cofradía de la Virgen concluye el 
retablo del Humilladero 

La cofradía de la Patrona de La Sola
na Virgen de Peñarroya ha concluido el 
retablo de la ermita del Humilladero 
por un coste superior a los 48.000 euros 
(8 millones de pesetas). 

En realidad, se ha completado el reta
blo, ya que hasta ahora tenía un cuadro 
de la Virgen, con el Espíritu Santo arri
ba, así como dos medallones laterales 
que significaban la Fe y la Caridad. Se 
ha complementado todo desde abajo 
con cuatro columnas de pared a pared, 
respetándose las que ya existían, para 
culminar con el Calvario, un Cristo y 
dos imágenes de talla de la Virgen y 
San Juan. 

La obra ha sido realizada en madera 
de cedro por la firma Salmerón, de So
cuéllamos, y ha sido traída de Brasil 
para darle pan de oro envejecido de 
p1imera calidad, concluyendo en la cú
pula de la ermita con el Espíritu Santo, llevando asimismo sobre el marco de la 
Virgen un recuadro con la cifra 2003, año del Rosario, en recuerdo de lo que pide el 
Papa para el rezo de esta oración. 

Esta ermita, de estilo barroco, fue construida en el siglo XVIII y desde entonces ha 
servido como sede a la cofradía de la Patrona Virgen de Peñarroya. 

que en realidad son mayoría. Blasa Del
gado aclara que no se trata de imponer 
nada a nadie y confía en la colaboración 
de los propietarios, "podemos encontrar
nos con dificultades, pero al final sabrán 
valorar el proyecto". En realidad, se tra
ta de embellecer esas fachadas, darles un 
valor mucho mayor, arreglarlas desde el 
punto de vista de albañilería sin coste 
alguno para los dueños. 

La empresa CLAR 
construirá el nuevo 

chapitel 
La empresa CLAR construirá el nuevo 

chapitel de la toITe principal de Santa 
Catalina, que sustituirá al actual y será 
una copia lo más fiel posible del que 
cayó en julio de 1936. El presupuesto 
total ronda los 400.000 euros (66 millo
nes de pesetas). Según los plazos previs
tos en el contrato, el nuevo chapitel de
bería coronar la toITe hacia principios 
del otoño del año que viene. El chapitel 
será construido en Madrid por madereros 
artesanos especializados de Granada. Se 
trata de una obra muy singular, sin pa
rangón en España. El mismo Enrique 
Nuere recalcó que los maestros que cons
truyeron aquel increíble chapitel que des
graciadamente fue quemado al comien
zo de la GueITa Civil, "hicieron una obra 
que nosotros hoy en día, con todos los 
medios técnicos que tenemos, a duras 
penas nos atrevemos a hacer". El nuevo 
chapitel, que permitirá a la majestuosa 
toITe solanera recuperar su impresionan
te porte anterior al conflicto bélico, se 
considera como la "guinda" al recién 
iniciado proyecto de rehabilitación inte
gral del casco histórico de la ciudad. 
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Ha Sido Noticia 

Seis niños saharauis disfrutaron 
de sus Vacaciones en Paz 

El programa "Vacaciones en Paz" volvió a La Solana este 
verano. Seis niños saharauis, cuatro chicos y dos chicas, fue
ron acogidos por varias familias durante los meses estivales. 
Durante su estancia en nuestra localidad fueron recibidos ofi
cialmente por el alcalde y varios miembros de la Corporación 
en el salón de plenos, donde recibieron diferentes regalos. 
Diego García-Abadillo elogió la generosidad de las familias de 
acogida y enfatizó la necesidad de encontrar una solución al 
problema del Sáhara, sobre todo por el exilio que desde hace 
muchos años vienen sufriendo los saharauis, sometidos al 
colonialismo primero de España y después de Marruecos. 

La acogida de niños hielorrusos se ralentiza 
La acogida de niños bielorrusos tuvo 

un fuerte arranque y después un impor
tante parón. Así opina el presidente de la 
Asociación de Ayuda a Niños de 
Bielorrusia, Julián Díaz-Cano, visto lo 
visto en los últimos tiempos, a pesar de 
que este año han venido hasta cuatro 

niños nuevos y se ha dado el salto de 
traer también a niños búlgaros. Según 
Díaz-Cano, "La Solana es un pueblo muy 
solidario, pero no sé qué pasa que empe
zamos muy fuertes y luego nos olvida
mos". El pasado 13 de agosto fueron 
despedidos los niños bielorrusos tras una 

estancia de dos meses en nuestra locali
dad. Los niños de Bulgaria se acaban de 
marchar el 2 de septiembre. Algunos so
cios han solicitado su adopción, que se
gún el presidente se está gestionando, 
"pero acabamos perdiéndonos en pape
leos y es difícil". 

El Centro de Mayores celebró 
el Día del Abuelo 

El Centro de Mayores celebró su tradicional verbena del Día 
del Abuelo, que desde hace años tiene lugar en fecha diferente 
a la del 26 de julio, para diferenciarla de los actos programados 
en esas fechas con motivo de la feria de Santiago y Santa Ana. 

La verbena, celebrada en la calle peatonal frente a la entrada 
principal del centro, contó con mucha participación de asocia
dos, que bailaron al son de la música del dúo Canticol. Igual
mente se obsequió a todos los asistentes con el tradicional 
zurra complementado con aperitivos, contando la verbena con 
la presencia de concejales de los grupos políticos de la Corpo
ración Municipal que departieron con los numerosos socios 
presentes. El presidente del centro solanera Antonio Ortiz se 
mostró muy satisfecho una vez más por la participación, desta
cando la elaboración del tradicional "zurra", algo que anima 
mucho la fiesta. 

Los cursos de la UP así lo demuestran 

e ualquier mes es bueno para 
aprender inglés 

Entre los cursos de verano que está llevando a cabo la Uni
versidad Popular hay que destacar el de inglés, tanto para 
niños como para adultos, que se prolongará durante todo sep
tiembre. Según la monitora del curso, Mariola Díaz-Cano 
Arévalo, "se trata de repasar los conocimientos adquiridos 
mientras tratan de pasárselo bien en las clases". Los estudian
tes a los que les ha quedado cualquier asignatura y tienen 
posibilidades de hacer una clase de refuerzo, tienen aquí un 
ejemplo. Y es que todos ven la tremenda importancia que tiene 
saber desenvolverse en inglés hoy en día, sobre todo para 
moverse con las nuevas tecnologías, "a través de Internet se 
puede profundizar en la adquisición de conocimientos". 

Corona de Jesús cerró su trilogía 
sobre Pitín 

La escritora gallega Corona de Jesús García Otero visitó La 
Solana un verano más para presentar otro de sus libros. En esta 
ocasión el titulado "Elena recuerda a Pitín con nostalgia", con 
el que cierra la trilogía dedicada a Pitín, que transcurre por 
tierras de la Mancha. Un libro que prologa la escritora especia
lizada en literatura infantil y juvenil Concha Blanco y con el 
que se pretende defender valores como la vida y la libertad de 
las personas. Corona de Jesús García Otero mantuvo una 
tertulia en el espacio "Abierto a todos" de María Juana Jaime 
en Radio Horizonte, en el que participaron varias componentes 
del Club de Lectura. 
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Ha Sido Noticia 

La solanera Eulalia Serrano, concejal 
socialista en el Rincón de la Victoria 
Tras la celebración de las elecciones 

municipales de mayo dábamos cuenta de 
solaneras que habían sido elegidos con
cejales y en su caso alcaldes en diferen
tes municipios de la provincia. Pero tam
bién otra solanera fue igualmente elegi
da edil en los últimos comicios de mayo. 
Se llama Eulalia Serrano Serrano de la 
Cruz y es concejala del Rincón de la 
Victoria desde el año 1991, una localidad de la Costa del Sol 
de 28 habitantes de derecho, aunque la población supera los 
50.000 o incluso más en el verano. Esta solanera, dedicada a la 
enseñanza y que ha estado a frente de un centro educativo de 
aquella localidad, fue elegida concejala por el PSOE, pasando 
a formar parte del equipo de gobierno al realizarse un pacto 
entre el PP y el PSOE tras el resultado de las elecciones, a las 
que concurrieron 9 listas y de ellas 6 obtuvieron representa
ción en el consistorio. Un pacto que en cualquier otra zona de 
España se podría considerar "contra natura", con dos años en 
la alcaldía para los socialistas y otros dos para los populares. 
En los dos primeros años Eulalia Serrano se encargará de las 
delegaciones de Educación, Personal y Régimen Interno. 

Ambiente solanero en la 
investidura de Nemesio de Lara 
Numerosos fueron los solaneras que acudieron al acto de 

constitución de la Diputación Provincial de Ciudad Real para 
la nueva legislatura. Allí estuvieron familiares, amigos y polí
ticos tanto de la propia ideología del reelegido presidente 
como de otras. Tal es el caso de los que fueron portavoces del 
Partido Popular en el Ayuntamiento de La Solana en la ante
rior legislatura. En resumen, Nemesio de Lara estuvo arropado 
por la gente de su pueblo. 

AFAMMER reforma sus estatutos para 
~ ganar autonom1a 

La Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural (AFAMMER) aprobó en 
asamblea la reforma de sus estatutos para convertirla en sección de carácter local sin 
depender directamente de la provincial. Esto permitirá autonomía para solicitar 
ayudas y organizar cursos. La presidenta de AFAMMER en La Solana, Baldomera 
Santos Olmo, declaró que "era uno de los puntos más importantes que teníamos 
pendientes de aprobar''. También se aprobó el estado de cuentas, la elección de 
cursos para el próximo año y el reparto de carnets de socios. En cuanto a esos cursos, 
los artesanales y de manualidades son los más solicitados. 

Hace veinticinco años 

El día 1 de septiembre de 1978 tomaba 
posesión del cargo de Jefe de la Policía 
Municipal de La Solana Manuel Marín 
Rodríguez. En la fotografía aparece en 
el acto protocolario de la toma de pose
sión y juramento del cargo. 

El Monte repartió diez podadoras 
La sucursal sola

nera de Caja El 
Monte entregó un 
total de 1 O 
podadoras a otros 
tantos clientes 
agraciados con el 
sorteo por domici
liar las subvencio
nes de la aceituna. 
Lo insólito del 
caso es que sólo se 
sortearon 50 
podadoras en to
das las oficinas de 
esta entidad en España, y es sorprendente que un 20 por ciento hayan caído en una 
sola sucursal. Enhorabuena. 
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Ha Sido Noticia 

6.100 euros en Santa Quiteria 
Con la novedad de un día más de fiesta, comenzaban el 

viernes 27 de junio las del barrio de Santa Quiteria, que este 
año eran pregonadas por Andrés Gallego del Olmo, quien 
recordaba en su pregón el desarrollo de unos festejos en los 
que intervino como organizador en sus primeros años. La 
actuación de varios aficionados flamencos la primera noche y 
del conjunto Los Incansables las dos siguientes, dieron anima
ción a la verbena, que contó igualmente con atracciones y 
bares en la plaza, mientras que el día 28 se celebró la procesión 
y misa y los dos días la puja que dejaba un total de 6.100 euros 
que serán destinados a mejoras en ermita y cofradía. Como 
curiosidad señalar que una miniatura de la Virgen de Peñarro
ya, realizada por el vicepresidente de la cofradía Juan Delgado, 
llegó en la puja a los 600 euros. 

r JI 
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Muchos conductores 
acompañaron a San Cristóbal 
Con un concurso de maniobras de camiones y turismos se 

iniciaban el domingo 6 de julio los actos de la cofradía de San 
Cristóbal, logrando los primeros puestos Faustino Horcajada 
en camiones y Fructuoso Naranjo en turismos. Por otro lado el 
12 de julio se celebró la procesión, en la que acompañaron la 
banda de cometas y tambores de Jesús Rescatado, así como 
numerosos camiones, oficiándose la misa en la explanada de la 
ermita y posteriormente una verbena en la Caseta Municipal , 
donde actuaba una orquesta, mientras que en el bulevar que 
une los parques se instalaron diversas atracciones. El presiden
te de la cofradía Esteban Antequera se mostraba muy satisfe
cho de la participación de conductores, incluso de localidades 
vecinas como Membrilla y Manzanares. 

El Calvario recaudó 7 .000 euros 
Una nueva edición de las fiestas del Calvario dejó para la 

Cofradía de la Virgen de las Angustias un total de 7.000 euros 
en la puja de los objetos donados en las fiestas de este barrio, 
celebradas los días 5 y 6 de julio y que se iniciaron con la misa 
y posteriormente las verbenas amenizadas por el dúo Canticol, 
recaudándose un total de 7.000 euros al final de la puja. Según 
el tesorero de la cofradía, Ramón Moreno, "todo ha salido muy 
bien y estamos muy contentos, el apoyo de la gente ha sido 
grande e importante". Resaltó en la puja los 600 euros entrega
dos por un cuadro de la Virgen de las Angustias, indicando que 
entre los objetivos de la cofradía se encuentra la construcción 
de un guardapasos. 

San Sebastián: bajó la 
recaudación 

Un total de 5.049 euros, 2.620 menos que el año anterior, se 
recaudaron en las fiestas del barrio de San Sebastián celebra
das los días 2 y 3 de agosto. Según declaraba el nuevo presi
dente de la cofradía, Juan José Díaz de los Bernardos, el 
descenso se debe sobre todo a la no venta de papeletas de la 
rifa que ingresó 200.000 pesetas, así como otras 200.000 por la 
rifa de una maqueta de la ermita realizada por un vecino. La 
cantidad recogida se destinará a pagar las obras realizadas en 
el edificio de la academia y que ha supuesto un desembolso de 
dos millones y medio de pesetas. Las fiestas contaron con dos 
verbenas, amenizadas por la orquesta Mediterráneo y Manolo 
y sus Teclados, además de misa, ofrecimiento y puja. 

J Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #179, 7/2003.



Ha Sido Noticia 

La puja del Parterre subió a 
9.370 euros 

Con la proclamación de la reina y damas el 9 de agosto, así 
como las verbenas y pujas de sábado y domingo amenizadas 
por Canticol y Los Rumberos de La Mancha, comenzaron las 
fiestas del barrio del Parterre en honor a Santa María, que se 
prolongaron hasta el día 15 de agosto con la procesión. La 
recaudación total ascendió a 9.370 euros, 720 más que el año 
pasado. 

La novedad de la procesión fue la nueva carroza en madera 
tallada y con faroles artísticos, con un desembolso de más de 2 
millones de pesetas. 

Estreno de la nueva directiva de la Vera Cruz 

El Cristo del Amor logra 7 .240 
euros en la puja 

Las fiestas del Cristo del Amor han tenido este año aires de 
novedad. La más llamativa, el cambio de directiva. Francisco 
Prieto Baeza sustituyó al veterano Gabriel Mateos-Aparicio al 
frente de la Vera Cruz. El tiempo acompañó y los actos tuvie
ron brillantez. Hubo misa, procesión, ofrecimiento, puja y dos 
verbenas. Otra novedad fue que la Virgen de la Esperanza 
estrenó un vestido donado por una anónima. Al final, la recau
dación ascendió a 7.240 euros, 1.150 más que el año anterior, 
que vendrán muy bien para continuar con el trabajo en la 
Hermandad. 

Instalaciones de , 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 
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Ha Sido Noticia 

La Cofradía de Jesús Rescatado 
compra un solar de 400 metros 

La Cofradía de Jesús Rescatado por 
fin ha hecho realidad uno de sus obje
tivos más perseguidos en los últimos 
años: la compra de un solar para levan
tar una nueva casa para Hermandad. El 
terreno se encuentra entre las calles 
Arco del Convento y Camino Altar de 
la Virgen, tiene 400 metros cuadrados 
de superficie y ha costado 8,5 millones 
de pesetas, una cantidad asequible si 
tenemos en cuenta lo caro que se ven
de el terreno urbano en La Solana. 

El presidente, Gregario Uriel Gonzá
lez-Albo, se mostró muy feliz por la . 
compra y no tardarán en levantar la 

nueva nave, "en cuanto tenga
mos todos los permisos munici
pales y el proyecto empezare
mos la obra". El objetivo es le
vantar una construcción para al
bergar carrozas, pero también 
para exponer de manera perpe
tua los numerosos bienes que 
tiene la Hermandad y que ahora se 
guardan en baúles. 

Por otra parte, la cofradía ha confir
mado la adquisición de una nueva ca
rroza para el paso del Niño Jesús por 
valor de un millón de pesetas, y la 
adaptación de la carroza principal de 

Bajó la cosecha de cereal 
La campaña de recolección de cereales ha sido algo más escasa que la del año 

anterior como consecuencia de la ausencia de lluvias en determinados momentos 
de la maduración, lo que ha motivado que la calidad sea igualmente algo inferior. 

El pobre nivel de lluvias en la provincia ha afectado directamente a la madura
ción del cereal, la cebada y también de la beza y los yeros. La climatología ha 
influido en el peso específico, sobre todo de la cebada. La Cooperativa Santa 
Catalina recibió más de 5 millones de kilos de cereal, lo que supone un descenso 
de entre un 10 y un 15 por ciento respecto a un año normal. 

ASAJA quiere ayudas mixtas para el olivar 
ASAJA celebró asam

blea el pasado 6 de 
agosto. En ella, el se
cretario provincial, 
Florencia Rodríguez, 
habló de temas tan im
portantes como la P AC 
y la vendimia, donde se " 
refirió a las repercusio
nes de la prolongada se
quía e informó de los acuerdos con los Consejos Reguladores para el precio de la 
uva. Pero el dirigente de ASAJA insistió en que se trabaja para lograr ayudas 
mixtas para el olivar, a la producción y al árbol, calificando esta fórmula como 
"muy interesante" para esta zona. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Jesús Rescatado, que será ostensiblemente 
aligerada en su peso para facilitar el esfuer
zo de los portadores. En estos momentos, la 
carroza pesa casi 1.400 kilos y con la nueva 
reestructuración perderá entre 500 y 600 
kilos . El coste de este proyecto alcanza los 4 
millones de pesetas. 

Cultura adaptará su 
presupuesto a la categoría 
"N' de la Red de Teatros 
El Área de Cultura tendrá que adaptar su 

partida presupuestaria al nuevo rol de perte
necer a la categoría "A" de la Red de Tea
tros de Castilla-La Mancha. Un objetivo lo
grado gracias a la inauguración en marzo 
pasado del flamante Teatro Tomás Barrera 
Saavedra, uno de los espacios escénicos más 
funcionales y modernos de la región. 

El Ayuntamiento es consciente de que debe 
hacer un esfuerzo económico para adaptarse 
al nuevo status cÚltural. Entre otras cosas, el 
teatro ha de ser dotado de personal suficien
te de mantenimiento. Por otra parte, el coste 
económico de la programación cultural as
cenderá sobre todo cuando el objetivo es 
agotar los 22 espectáculos que, como máxi
mo, la Red de Teatros ofrece a los Ayunta
mientos de la categoría "A" en las dos pro
gramaciones de otoño y primavera. La dota
ción para este último año ha sido de 10 
millones de pesetas y han logrado darse los 
18 espectáculos para la categoría "B". 

; 
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Ha Sido Noticia 

La Escuela de Música y Danza, entre 
las mejores de la región 

La Escuela Municipal de Música y Dan
za "Ángel Sancho y Lucía" de La Solana 
está entre las mejores de la región y es 
una de' las pocas reconocidas oficialmente 
por la Consejería 'de Cultura. Así lo cree 
su director, Ángel Sancho Moraga, quien 
ha destacado el éxito de la nueva moda
lidad de Danza y el desahogo de instala
ciones tras la marcha de la UP a la Casa 
de la Encomienda. Sancho apoya esta 
visión optimista en varios hechos que 
considera reveladores, como que ocho 
de cada diez alumnos terminaran satis-

factoriamente los contenidos y la 
programación el último curso y 
tres lograsen acceso a grado me
dio, un clarinetista y dos saxo
fonistas. El otro dato bueno es que hubo 
390 alumnos matriculados entre todas 
las especialidades y niveles, "por enci
ma de la media", asegura. Pero la gran 
novedad de este curso ha sido la implan
tación de la danza. Un reto saldado con 
buena nota, según el director. Una pro
fesora ha impartido clases de danza clá
sica y española a 31 alumnos. El aula de 

baile, con la tarima flotante, barras do
bles y espejos, tiene el equipamiento su
ficiente. Ángel Sancho es el primer pre
sidente de EMDACAM (Escuelas de 
Música y Danza de Castilla-La Man
cha), asociación recién creada. Este or
ganismo auspiciado por la Consejería de 
Cultura pretende regularizar las más de 
80 escuelas de música de la región. 

Se celebró el 1 Festival de Hip-Hop 
La caseta municipal vivió el Primer 

Festival de Hip-Hop incluido en el pro
grama "Esta Noche Toca" para el pasa
do 18 de julio. Una apuesta original por 
lo novedoso. Participaron los grupos Al
tos Pactos (Torrejón de Ardoz), VPN y 
Triple J (Alcázar de San Juan), Grandio
so God Zero (Almagro), Poetas Urbanos 
(Sevilla) y Hunión Zínica y Fat and Slim 
Boys (La Solana). El Festival sirvió como 
presentación en sociedad de los dos gru-

pos solaneras, que estuvieron 
arropados por su público. Duran
te cuatro horas consecutivas se 
pudo escuchar en La Solana un 
tipo de música diferente donde 
predomina la crítica social y los 
asuntos más cotidianos vistos des
de una perspectiva diferente. Para 
el concejal de Juventud, Pedro Manuel 
Moreno, "se trata de apoyar todas las 
iniciativas que planteen nuestros jóve-

nes'', una tónica que, según el edil, se
guirá durante toda la legislatura. Antes 
del festival rapero, se montó un karaoke. 

Lazarillo y la historia del teatro Los estudiantes "toman" en verano la 
Biblioteca Municipal Dentro de la campaña de 

promoción del XXIX Fes
tival de Teatro Lazarillo, 
que se celebra en la veci
na localidad de Manzana
res, el grupo organizador 
llegó a la Plaza Mayor de 
La Solana para darlo a co
nocer. Y lo hizo con una 
parodia sobre la historia 
del teatro, desde Grecia a 
nuestros días . Un montaje 
de animación a pie de calle con un espectáculo de mimo. 

Los solaneras retiran más libros de préstamo en verano que en los 
meses de invierno y los estudiantes son los que más aprovechan las 
instalaciones de las salas de lectura para sus estudios, preferentemen
te por las tardes. Los inminentes exámenes de septiembre tienen parte 
de culpa. Pero también en verano se consume mucha lectura de 
evasión, literatura fácil. La novela histórica es la preferida de las 
personas mayores. Mucha gente busca libros de autores punteros, 
caso de Antonio Gala o los últimos premios Nada! o Planeta. En 
verano hay un repunte en los socios debido a las vacaciones y se 
hacen el carnet de lector, pero no el temporal de verano sino el 
indefinido, ya que vuelven varias veces al año. 

; 
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Cáritas exige 
alojamientos dignos 
para los temporeros 

Cáritas Interparroquial de La Solana conti
núa con su particular lucha para que se facili
ten a los trabajadores temporeros, principal
mente inmigrantes, viviendas dignas y no se 
abuse en el cobro del alquiler, sobre todo en 
esta época de vendimia. 

La trabajadora social de Cáritas, Nieves Ris
co, y la voluntaria Cati Serrano denunciaron a 
GACETA que "muchos temporeros que vie
nen a estas tierras a trabajar se ven obligados a 
vivir en situaciones infrahumanas''. Aseguran 
que no son raros los casos de hacinamiento, así 
como abusos de otro tipo. 

En cuanto a las críticas de alguna gente sobre 
la ayuda que se ofrece a personas que acuden 
no con deseos de trabajar sino de recoger ayu
das fáciles, Nieves Risco aseguró que "las ayu.
das son mínimas, un vale de seis euros por 
persona para comida y el control es muy ex
haustivo''. Según Risco "estas personas vienen 
a esta tierra a trabajar para proporcionar rique
za". 

Ha Sido Noticia 
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El padre Domingo vuelve a la misión 

Solidaridad con Sierra Leona 
El Padre Javeriano Domingo Jiménez vuelve a Sierra Leona. Y lo 

hace con un "botín" de 10.000 euros, que servirán para aliviar en lo 
posible la tremenda necesidad que vive el país más pobre del mundo. La 
solidaridad de los solaneros y el empeño de nuestro querido padre 
misionero han permitido completar una colecta digna. En una carta 
abierta, agradece "de corazón" la solidaridad con el pueblo sierraleonés 
y asegura que regresa a la Misión "respaldado por todo el pueblo de La 
Solana". 

/ can1 a 
n n ra 

Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 

Ctra. Valdepeñas, 24 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
Teléf. :/Fax: 926 63 14 33 

Móvil: 670 082 632 
Part.: 926 63 12 70 
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SUCESOS 
Muere en la consulta del médico 

Una mujer de 73 años falleció de forma repentina en el 
Centro Médico "Cristo del Amor" tras sufrir una crisis en su ya 
delicado estado de salud. Manuela Rodríguez González, natu
ral de la pedanía de Pozo de la Serna, acudió para una revisión 
rutinaria cuando, de repente, comenzó a encontrarse mal. Du
rante algunos minutos se intentó reanimarla, sin éxito, y acabó 
muriendo por causas naturales. 

Dos muertos en la carretera de 
Alhamhra 

Dos muertos y un herido grave fue el trágico resultado de un 
choque frontal ocurrido en la carretera N-430 en la madrugada 
del sábado 2 de agosto, cuando colisionaron dos vehículos, un 
Ford Fiesta y un Citroen Xara. En el primero viajaban dos 
vecinos de Alhambra, A.J.C.M., de 27 años, y R.M.O., de 41, 
que murieron, mientras que el conductor del segundo, M.S.C.R., 
de 30 años y vecino de La Solana, quedó atrapado en el interior 
del vehículo y tuvo que ser rescatado y evacuado al hospital 
con múltiples fracturas, ingresando en estado grave. 

Una gitana roba 600 euros en una 
casa 

Una mujer de etnia gitana fue la presunta autora el 4 de julio 
de un hurto de 600 euros producido en un domicilio particular 
de la calle Santa Ana la Vieja, 4. La mujer entabló conversa
ción con el propietario, un hombre de 90 años, convenciéndolo 
para pasar al servicio. Una vez dentro pasó a los dormitorios y 
sustrajo una caja de caudales con esos 600 euros. En el mo
mento de los hechos, una patrulla de la Policía Local procedía 
a identificar a dos personas de la misma raza que supuestamen
te esperaban en el interior de un coche junto a la misma calle. 

Malos tratos entre bolivianos 
El 6 de julio fue denunciado J.E.D.F., boliviano de 29 años, 

por su mujer de la misma nacionalidad, de 31 años, por haber 
sido víctima de diversas agresiones consistentes en patadas y 
puñetazos, según el parte oficial de la Policía Local. 

El transformador que siempre se 
inunda 

La tormenta que descargó 20 litros de agua en pocos minutos 
por algunas zonas de la localidad a primeras horas de la tarde 
del sábado 9 de agosto, provocó inundaciones en diversos 
sótanos, mientras que el agua que se introdujo en un transfor
mador dejó sin energía eléctrica durante unas cuatro horas a la 
zona del Mercado Municipal. Exactamente lo mismo volvió a 
suceder el día 21. 

Por otro lado, el fuerte viento tronchó ramas de árboles, tanto 
en la calle Hondillo como en la A venida de los Poetas, junto al 
Instituto Modesto Navarro, y se inundaron más sótanos. 

Cogidos in fraganti 
A la 1.45 de la madrugada del 30 de junio agentes de la 

Policía Local realizaron una inspección rutinaria en el interior 
de las piscinas municipales, donde fueron sorprendidos por 
dos jóvenes bañándose tras haber saltado una pared. Fueron 
identificados como J.P.O.G.U., de 20 años, y P.J.M.A.J., de 27 
años, vecinos de La Solana. Y en la madrugada del 23 de 
agosto también fueron sorprendidos dos jóvenes madrileños 
que volcaban contenedores de basura en varias calles. La 
patrulla policial los localizó de repente y se dieron a la fuga 
nada más advertir la presencia de los agentes, pero fueron 
alcanzados e identificados momentos después. Se trata de 
G.H.E., de 23, vecino de Alcobendas, y E.D.A., de 22 años, 
vecino de Cabanillas del Campo. Ambos individuos han sido 
denunciados ante la Subdelegación del Gobierno por presunta 
infracción contra la Seguridad Ciudadana. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 

Junio. El día 23, José María Moreno 
Serrano, de 54 años, y Vicenta Araque 
Serrano, de 70 años. 

de 83 años, y Francisca Sánchez Naran
jo, de 82 años; el día 25, Manuela Sán
chez Castaño, de 81 años, y Pilar Muñoz 
S-Ajofrín, de 82 años; el día 27, Pedro 
Buitrago Palacios, de 84 años. 

Joaquina Ruiz-Peinado Mateos, de 85 
años; el día 3, Ángela Antequera García, 
de 81 años; el día 11, Francisco Gª
Uceda Castillo, de 82 años; el día 12, 
Manuela O-Pimpollo, de 56 años; el día 
14, Felipe Tercero R-Ávila, de 74 años; 
el día 15, Juan de Mata O-Pimpollo Már
quez, de 55 años; el día 21, Juliana Ba
rón González, de 88 años; el día 23, 
Francisca Izquierdo Expósito, de 85 años; 
el día 26, María de la O Jimeno Salcedo, 
de 83 años, y Juan Pablo L-Reina Jareño, 
de 82 años; el día 27, Agustina Gonzá
lez-Albo Delgado, de 82 años. 

Julio. El día 12, Manuel Serrano Gar
cía de Dionisia, de 70 años; el día 15, 
José Antonio Jaime Tercero, de 73 años; 
el día 18, Dolores Santos Cañadas, de 86 
años; el día 22, José Antonio Romero 
Gómez-Pimpollo, de 53 años; el día 23, 
Tomasa Chacón Gallego, de 90 años; el 
día 31, Teresa L-Castillo Jaime, de 77 
años. 

Agosto. El día 4, Antonia G-Mateos S
Cruz, de 82 años; el día 15, Vicenta Gª
Dionisio Jiménez, de 62 años; el día 17, 
Diego Jiménez Palomo, de 71 años; el 
día 23, Pedro Ramón R-Ávila Palacios, 

Parroquia de San Juan Bautista 
Junio. El día 23, Antonio Romero Ve

lasco, de 61 años; el día 26, Victoriana 
Prieto R-Peinado, de 99 años. 

Julio. El día 3, Manuela Intillaque Va
lencia, de 78 años; el día 6, Isidro Iz
quierdo de la Fuente, de 68 años; el día 
16, Fidela Rivero Dotor, de 53 años; el 
día 31, Leoncio R-Ávila Gª-Abadillo, de 
81 años. 

Agosto. El día 1, Francisco Mateos
Aparicio R-Ávila, de 88 años; el día 2, 
Gabriel Moreno S-Orejón, de 71 años; 
Manuel Peinado García, de 83 años; y 

Iglesia Evangélica 
Junio. 
El día 24, José Morales López, de 89 

años. 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno ordinario del jueves 26 de junio 

La legislatura arrancó con un polémico 
pleno 

El PP se levantó de sus sillones en varios puntos - El alcalde rechaza que se les niegue 
documentación 

Paulina Sánchez ------

Con ausencia del Grupo Popular en 
cuatro de los doce puntos del orden del 
día al dejar los escaños por considerar 
que no tenían la documentación solicita
da, transcurrió el primer pleno ordinario 
de la actual legislatura. Esos puntos fue
ron los relativos a la propuesta de alcal
día sobre la composición de las Comi
siones Informativas, presidencias de las 
Comisiones, nombramientos de Patro
natos Municipales, Juntas y Consejos 
Locales y propuesta sobre asignaciones 
a los grupos. 

María José García Cervigón se quejó 
de tener que solicitar la documentación 
por escrito en los dos plenos posteriores 
al del constitutivo y anunció que se au
sentarán en los que consideren que nece
sitan fotocopia para un mejor estudio del 
tema y se les niegue. 

Diego García Abadillo dijo que algu
nos de los documentos solicitados se les 
facilitaron a las pocas horas de pedirlos. 
No obstante el primer edil advirtió que 
existen documentos que no pueden ser 
fotocopiados ni salir del edificio del 
Ayuntamiento porque afectan a la inti
midad de las personas. 

La portavoz popular también criticó no 
haber sido recibida por el alcalde para 
tratar la composición de las Comisiones 
Informativas y la asignación a los gru
pos, "llegué a la hora convenida y no fui 
recibida por el alcalde sino por la primer 
teniente de alcalde". García Abadillo dijo 
que simplemente le fue imposible estar y 
por eso avisó a la primer teniente de 
alcalde, "pero no quiso tratar con ella, 
después intenté llamarla y ya no estaba 
dispuesta". Cree que sólo le interesan las 
asignaciones económicas. 

Cuatro serán las Comisiones Informa
tivas. La de Hacienda, Personal y Régi
men Interno la presidirá Anselma 
Salcedo, la de Obras, Urbanismo y Ser-

vicios Blasa Delgado, la de Agricultura 
y Medio Ambiente Cristina Femández y 
la de Preparación de asuntos del pleno y 
Servicios a la Comunidad Diego Gómez 
Pimpollo. Estarán formadas por 6 con
cejales del PSOE y 2 del PP, al corres
ponder al PSOE el 70,59 por ciento de la 
Corporación y al PP el 29,41 por ciento 
de la misma. 

Igualmente fueron aprobadas las com
posiciones de diversas Juntas rectoras de 
patronatos, tales como el de Medios de 
Comunicación, Comisión de Honores y 
Distinciones, Deportes, Centro Ocupa
cional, Universidad Popular, Consejos 
Escolares Municipales, Consejo Comar
cal de Salud, Centro de Mayores, Cruz 
Roja, PLIS, Cooperación al Desarrollo y 
Banda Municipal entre otros. También 
fueron nombrados los representantes del 
Consorcio Provincial del Servicio con
tra Incendios y Salvamento, Consorcio 
Provincial de Residuos Sólidos Urba
nos, Mancomunidad La Mancha, Fun
dación Legado Bustillo y Comisión de 
Pastos. 

La propuesta de alcaldía sobre subven
ciones a grupos municipales será de 90 
euros por concejal y mes, que deben 
justificar los propios grupos. Por asis
tencia a plenos, comisiones de gobierno 
y comisiones informativas se pagarán 50 
euros. 

En ruegos y preguntas, la concejala del 
PP, Inmaculada Gómez Pimpollo se in
teresó por quiénes realizan actualmente 
el trabajo del nuevo concejal socialista 
Diego Gómez Pimpollo, respondiendo 
el alcalde que otros miembros de la Agen
cia de Desarrollo Local. También pre
guntó sobre la instalación de una rejilla 
en una canaleta de la calle Carrera, que
dando pendiente de los técnicos de 
obras. · 

La portavoz del Partido Popular pre
guntó sobre la composición de la Comi
sión de Honores y Distinciones y el por
qué de la composición de las Comisio
nes Informativas con menos represen
tantes de su grupo municipal, siendo los 
concejales los mismos de la anterior cor
poración. 
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Vida Municipal 

Pleno extraordinario del 22 de julio 

El Polígono Industrial se amplía en 
175.000 metros2 

Tamhién se aprohó un nuevo reglamento para estacionamiento de vehículos de personas 
discapacitadas 

Paulina Sánchez ------

El Pleno del Ayuntamiento aprobó, por 
unanimidad, la ampliación de 175.000 
metros cuadrados con destino a suelo 
industrial, que permitirá contar con una 
zona más amplia que ofrecer a los em
presarios al encontrarse ocupado el 80 
por ciento del actual polígono munici
pal. La ampliación de suelo industrial 
será exactamente de 174.971 metros cua
drados en terrenos lindantes con el ac
tual Polígono de titularidad pública. Tam
bién se aprobó por unanimidad la am
pliación de otros 85 .01 8 metros cuadra
dos de terreno residencial en la zona de 
La Veguilla, que serán destinados a la 
construcción de una nueva Residencia 
de Mayores. 

Otro de los puntos importantes de la 
sesión fue la aprobación de un nuevo 
reglamento para aparcamiento de vehí
culos de personas discapacitadas. La nue
va reglamentación regula la concesión 
de tarjetas que permitan aparcar con per
misos de minusvalía de cualquier admi
nistración con un vehículo de su propie
dad, o de un pariente de primer grado y 
siempre que sea en primera línea de con
sanguinidad y el minusválido tenga un 
33 por ciento de discapacidad. El regla
mento ha sido redactado por el subins
pector de Policía Local, Antonio Velas
co. 

Contribuciones especiales 

No hubo unanimidad en los puntos del 
orden del día que establecían la aplica
ción de contribuciones especiales para 
acerados en diferentes calles de la pobla
ción, por las que el vecino deberá pagar 
el 90 por ciento de esas contribuciones, 
menos en la calle Huertas donde ya se 
había cobrado en el año 1984, punto el 
que sí votaba a favor el PP, que lo hizo 

1 
en contra en el resto. 

Imagen nocturna del polígono industrial. 

Por unanimidad se aprobaba igualmen
te la cuenta general del ejercicio econó
mico del Ayuntamiento del año 2002, 
resaltando al respecto el equipo de go
bierno que los ingresos y gastos del mis
mo han ascendido al 95,22 por ciento, 
mientras que la media en España está en 
el 46 por ciento. Hubo felicitaciones al 
equipo técnico del Ayuntamiento. 

La portavoz del PP, María José García 
Cervigón, pidió que se rectificara el acta 
de la sesión del 26 de junio, cuando su 
grupo se ausentó del pleno en cuatro 
puntos del orden del día y en el acta se 
les dieron los votos como abstenciones, 
cuando en realidad eran abandono y no 
abstención. Tampoco hubo acuerdo en 
que sea el Ayuntamiento de Manzanares 
el representante ante el Consejo Territo
rial de la Propiedad Inmobiliaria, como 
propuso el PSOE, al considerar el PP 
que se debía proponer al propio Ayunta
miento de La Solana. Se aprobó con la 
mayoría socialista. 

Subvenciones recibidas 

El alcalde ofreció asimismo datos so
bre diferentes subvenciones recibidas, 
tanto de Cons.ejerías de la Junta de Co
munidades como de la Diputación, des
tinadas al concurso de pintura de feria, 
exposición de inauguración del teatro 
municipal, mejoras en el archivo y con
tratación de archivero, servicio de aten
ción a personas discapacitadas, vivienda 
tutelada y Centro Ocupacional, ludote
ca, consumo y Universidad Popular. 

Por unanimidad fueron aprobados pun
tos como la cesión de líneas de distribu
ción en bulevar y recinto ferial a Unión 
Eléctrica, programa de actuación en el 
Polígono Industrial privado, así como 
apertura de viales en diferentes zonas de 
la localidad, según las peticiones reali
zadas por distintos empresarios. 

La sesión contó con la asistencia de 11 
de los 12 concejales del PSOE y los 5 
del PP. 

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #179, 7/2003.



Vida Municipal 

Pleno ordinario del 28 de agosto 

La Solana tendrá en breve una ordenanza 
municipal de consumo 

Aurelio Maroto-------

La Solana contará en breve con una 
nueva ordenanza municipal de consu
mo. Así lo aprobó por unanimidad el 
pleno ordinario de agosto. En síntesis, se 
trata de un texto oficial en el que se 
regularán los órganos de consumo, el 
servicio arbitral, las funciones de la 
OMIC y la formación del Consejo Local 
de Consumo. Fue un punto que no preci
só debate como consecuencia del con
senso previo en la comisión correspon
diente. La portavoz popular, María José 
García-Cervigón, se limitó a decir des
pués que "ya hacía falta esta ordenan
za", y el alcalde, Diego García-Abadillo, 
cree que será "un procedimiento eficaz 
para la defensa de los consumidores so
laneros". 

Eso sí, el equipo de gobierno rechazó 
una petición para crear una plaza de ins
pector municipal de consumo. En reali
dad existen dos inspectores en la OMIC 
y es una competencia exclusiva de la 
Junta. Sí se aprobó la petición de diseñar 
y repartir entre la población la ordenan
za en un folleto informativo. 

Otro punto significativo de la sesión 
fue la propuesta de solicitud de baja del 
depósito municipal de detenidos. El al
calde explicó que La Solana no debe 
tener esas dependencias, primero "por
que no es nuestra competencia al no ser 
cabeza de partido judicial (corresponde 
a Manzanares), y después porque el de
pósito actual no reúne las condiciones 
físicas ni de personal para mantenerlo". 
También hubo unanimidad. 

El quinto punto aprobó, también por 
unanimidad, la declaración de utilidad 
pública de la Fundación Histórico-Cul
tural Paulino Sánchez Delgado. Ya pasó 
por comisión y el Pleno acordó solicitar 
formalmente a los Ministerios de Inte
rior y de Hacienda tal utilidad pública a 
efectos propios y fiscales. En este punto, 
el alcalde destacó el interés de esta fun
dación por rescatar la historia de La So
lana de una forma altruista. 

OMIC de La Solana. 

Uno de los asuntos que provocó más 
debate fue la moción presentada por el 
grupo popular fuera del orden del día. 
María José García-Cervigón solicitó de
clarar de urgencia una propuesta para 
crear patrullas escolares de mujeres me
diante algún plan de empleo y bajo tute
la policial. La moción apelaba a la mejo
ra de la seguridad y la tranquilidad de 
alumnos y padres. La moción no fue 
rechazada pero sí darle carácter de ur
gencia. La portavoz socialista, Cristina 
Femández, explicó que los planes de 
empleo están agotados y no sería posible 
hacerlo con tiempo para el inminente 
curso escolar y además precisa un infor
me previo de la Policía Local. La porta
voz popular cree que al PSOE no le 
interesa la seguridad de nuestros niños. 
El alcalde cree que la moción está pre
sentada a destiempo, sin espacio de ma
niobra, y la calificó como "oportunista". 

Tormentas de verano 

Otro asunto de interés fue una pregunta 
sobre los efectos de las tormentas de 

agosto en algunos domicilios. María José 
García-Cervigón pidió explicaciones so
bre los apagones en la zona del mercado 
y el porqué de ciertas inundaciones. El 
segundo teniente de alcalde, Diego Gó
mez-Pimpollo, alcalde en funciones esos 
días, afirmó que la reacción fue inme
diata y eficiente. La razón de algunos 
puntos inundados es la saturación de los 
imbornales. Sobre el apagón en el trans
formador del mercado, el Ayuntamiento 
culpó a Unión Fenosa, responsable del 
mismo. En ruegos y preguntas, fue aten
dida una petición del PP para arreglar el 
camino de "Los Calares", y rechazado el 
ruego de que haya representación de con
cejales populares en los tribunales de 
elección de trabajadores municipales. El 
alcalde se remitió a la ley para justificar 
la decisión. En Escritos y Comunicacio
nes, destaca la llegada de 28.000 euros 
para 4 módulos de Educación de Adul
tos, de otros 1.000 euros para un progra
ma de igualdad de mujeres, otros 7.200 
para mantenimiento de la Oficina de Tu
rismo, y 30.000 euros más para equi
pación de salarios. 
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Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 
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ECONOMIA 

Dos de cada tres parados 
solaneros son mujeres 

Paulina Sánchez ------

El paro en La Solana creció un 7 ,4 por 
ciento el pasado mes de julio con respec
to a junio, pasando de 677 desempleados 
a 767, lo que en cifras globales supuso 
un aumento de 90 personas. En cual
quier caso, no se trata de una cifra llama
tiva si tenemos en cuenta que todos los 
años se produce un repunte similar coin
cidiendo con el mes de la feria. Lo real
mente significativo es que de esos des
empleados, un 63,2 (485) son mujeres, 
frente al 36,8 (282) que son hombres. 

que en estos tres últimos 
años se ha producido una 
eclosión femenina en el 
mundo laboral. En el mes 
de julio y desde hace mu
chos años se tienen unos 
hábitos adquiridos y coin
cidiendo con la feria de 
Santiago son muchas las 
empresas que despiden a 
trabajadores, lo que pro
voca que, siendo julio un 
mes de crecimiento del 
empleo a nivel nacional, 

Al respecto, el mrector de la Agencia 
de Desarrollo Local, Luis Díaz-Cacho, 
explicó que "la tipología ha ido cam
biando; en el año 2000 La Solana tenía 
15.000 habitantes y contaba en julio con 
706 desempleados, de ellos 333 hom
bres y 373 mujeres, casi un 50 por cien
to, mientras que en el 2003, con 500 
habitantes más, hay muchas más muje
res que hombres en el paro". Está claro 

en La Solana es al revés". El paro femenino dobla al de hombres. 
Por sectores, agricultura 

sólo tenía 25 desempleados, con el 3,25 
por ciento. En industria había 247 des
empleados, el 32, 1 por ciento, en cons
trucción 263, el 34,28 por ciento, mien
tras que en servicios hay 215, el 28,04 
por ciento, y 17 personas más en el apar
tado de sin empleo anterior, el 2,21 por 
ciento. Una de las características del des-

Diego García-Ahadillo, nuevo presidente 
de Alto Guadiana Mancha 

El alcalde de La Solana es el nuevo presidente 
de la Asociación Alto Guadiana Mancha y no ha 
ocultado su satisfacción por esa elección. Diego 
García-Abadillo confía en que el mismo plan
teamiento que hasta ahora ha hecho funcionar a 
esta asociación continúe en esta nueva etapa. 

La Asociación Alto Guadiana Mancha la for
man quince municipios de la zona y su nuevo 
presidente defiende esa unión "para poder pres
tar muchos más servicios a nuestros vecinos, 
algo que de otra forma sería imposible". La 
Solana tuvo un papel principal en el nacimiento 
de esta asociación, tal y como también sucedió 
con la Mancomunidad La Mancha. Alto Gua
diana cuenta con una alta población. Una de las 
claves seguirá siendo el trabajo en equipo, "por
que ahora está claro que los aislamientos son 
cada vez más nefastos, conviene unirse en un proyecto conjunto de desarrollo de los 
quince municipios que integran esta asociación y en conjunto dar un salto importante 
en nuestro desarrollo económico y social". 

empleo en La Solana es la diversifica
ción, "algo que ha cambiado y que im
plica que en época de crisis seamos ca
paces de mantener el empleo en ciertos 
sectores y no dependamos de un empleo 
vinculado a un determinado sector, que 
puede provocar debacles tremendas en 
algunas ocasiones". 

La Mancomunidad 
La !\'lancha tendrá 
sede propia en La 

Solana 
La Mancomunidad La Mancha contará 

con sede propia en La Solana, que se 
construirá en la actual legislatura. El 
Ayuntamiento está dispuesto a ceder un 
terreno sobre el que se construiría la 
sede de esta agrupación de municipios 
que inició su andadura en el año 1996. 

El gerente Luis Díaz-Cacho cree que es 
una de las prioridades que tiene previs
tas la Mancomunidad, "ante ese ofreci
miento estamos estudiando la posibili
dad de recibir ayudas y subvenciones". 
Al respecto indicaba que "debe ser una 
sede funcional, donde se puedan ubicar 
los servicios de la Mancomunidad, así 
como los vehículos de que se dispone". 
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Instalaciones de Calefacción 

, S L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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PALCO TAURINO 
Dámaso González logró el primer indulto en la Plaza solanera 

"Sanguinario" se gana un sitio en la historia 
Gabriel Jaime-------

Sanguinario 
en un momento 
de la faena de 
Dámaso 
González. 

La feria taurina solanera pasará a la 
historia gracias al indulto de "Sanguina
rio", un soberbio toro de 480 kilos herra
do con el número cinco de la ganadería 
de Juan Pedro Domecq, que regresó vivo 
a los corrales tras la faena de Dámaso 
González (silencio y dos orejas y rabo 
simbólicos) y la aclamación popular. En 
todo caso , el buen encierro de los 
"juanpedros" propició la salida triunfal 
en hombros de la tema completada por 
Manuel Díaz "El Cordobés" (dos orejas 
y ovación) y el toricantano José María 
Manzanares (ovación y dos orejas), ade
más del mayoral de la finca. 

Algo más de media entrada para la se
gunda y última de feria, con seis toros de 

Juan Pedro Domecq, buenos de presen
tación y de juego desigual, destacando el 
segundo, el sexto y el citado indultado 
corrido en cuarto tumo que denotaron 
nobleza, raza y bravura a excepción del 

quinto, que calamocheaba. Pero el gran 
protagonista fue "Sanguinario", un nom
bre que ya se ha ganado un hueco en la 
historia dorada del mundo de los toros 
en La Solana. 

Decepción en la terna 
banderillera 

Gabriel Jaime --------------

El primer festejo resultó entretenido con la tema banderillera, 
que ofreció lo mejor de su repertorio con los rehiletes, aunque 
faltaron las ~onnotaciones puramente artísticas. Tres cuartos 
de plaza disfrutaron con el triunfo y la puerta grande de El 
Fandi (oreja y oreja) , mientras que ovacionaron a sus compa
ñeros de tema Luis F. Esplá (silencio y oreja) y Antonio 
Ferrera (ovación y oreja). Se corrieron toros de la ganadería de 
Carmen y Araceli Pérez, de buena presentación pero con pobre 
juego. Aguantaron el tercio de garapullos, donde los espadas 
mostraron sus grandes dotes. 

La plaza sigue sin llenarse 
Muy pocos discutirán el esfuerzo del nuevo empresario, 

Víctor Pérez, por redondear una feria taurina casi única en la 
provincia. Montó por primera vez en la historia solanera un 
abono de dos corridas de toros, con carteles redondos y varia
dos: banderilleros, arrojo, veteranía, temple, espectáculo, futu
ro ... de todo había en los toreros seleccionados para sábado y 
domingo. Toros bien presentados (flojos los del sábado y 
excelentes los del domingo). La afición respondió sólo a me
dias. En una plaza con un aforo de 4.000 localidades, apenas 
tres cuartos de entrada el sábado y algo más de media el 
domingo. Si queremos una gran feria taurina debemos dar 
ejemplo llenando la plaza. Sólo así podremos exigir sin ta
pujos. 

El Fandi poniendo banderillas. 

La presidencia y la seriedad de 
la fiesta 

La presidencia tuvo mucho trabajo en las dos corridas de 
feria. Ramón Alhambra y su asesor tuvieron que aguantar la 
bronca de un sector del público por no conceder más trofeos en 
el festejo de los banderilleros. Con un aguante digno de elogio, 
se mantuvieron firmes en su intención de no conceder más 
orejas que las justas, ni más ni menos. Y el domingo, fueron 
coherentes en su negativa de indultar a "Sanguinario" (aten
diendo al reglamento) hasta que no recibieron el visto bueno 
de jerarquías superiores. Es posible que la presidencia fuera 
protagonista, pero a fe que salió reforzada de cara a próximos 
festejos . 
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Palco Taurino 

Esplá contempla la muerte de uno de sus enemigos. 

Dámaso González bebe tras el indulto de Sanguinario. 

El Fandi, único triunfador en la corrida del sábado. La terna del domingo sale triunfante por la puerta grande. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

Ilusionante regreso a Tercera División 
Juan Pedro Araque-----

Sábado 28 de junio. Pasaban algunos 
minutos de las once de Ja noche cuando 
sonó el pitido final en el Estadio Munici
pal de Tomelloso. El objetivo estaba 
cumplido, el CF La Solana subía direc
tamente a 3ª división anastrado por el 
ascenso tomellosero a 2ª B. Atrás queda
ban tres años en Primera Autonómica. 

Así se alcanzaba algo tan merecido 
como anhelado. Tras Ja aventura con el 
Conquense B y el famoso recurso via
jando de comité en comité, el deporte 
hacía justicia con un equipo, un pueblo y 
una afición. José Araque se marchó con 
su objetivo cumplido y Ángel Simón 
cogió el testigo. Enseguida emprendió la 
búsqueda de aliados para su junta direc
tiva. Sin tiempo para descansar, pronto 
comenzó a prepararse la campaña del 
retomo. Primero llegó la continuidad de 
Loren. El tomellosero tendría libertad 
para dar forma a su equipo. La apuesta 
era importante, hacer una plantilla com
petitiva sin salirse de un presupuesto que 
ronda los 132.000 euros. 

CF La Solana 2003-2004. 

al que se añade el joven Gordillo (Divi
sión de Honor valenciana) que aportará 
chispa al equipo. La apuesta es intere
sante buscando futbolistas de calidad 
contrastada y experiencia en la catego
ría. La pretemporada fue buena, con tres 
victorias, 1-2 en Madridejos, 0-6 en Ma

afición y también para un equipo que 
nos hizo una campaña inolvidable. Pese 
al ascenso, el club no olvida la "llaga" de 
la promoción y llevará hasta el TSJ el 
recurso de apelación contra el Conquen
se B. Burocracias aparte, La Solana vuel
ve a estar donde merece. 

Siete caras nuevas forman el nuevo CF 
La Solana. Una de las grandes apuestas 
es la portería con el joven vasco Julen 
Esnaola, procedente del Linares. La de
fensa presenta tres novedades, Vaquero 
(La Roda), Luismi (Tomelloso) y Ara
que (Murcia). A ellos hay que unir Álvaro 
y Plati, de la temporada anterior, y Juan 
del juvenil. Jesús (Tomelloso) y Agustín 
(Manzanares) son las dos novedades del 
centro del campo, siguen Vita, Carmelo 
y Raúl Maroto junto a los ex juveniles 
José Pedro y Juanvi. El ataque vuelve a 
estar protagonizado por David y Dieguito 

lagón y las 
más sonada en 
el XXXII 
"Rosa del 
Azafrán" ante 
el Tomelloso 
de 2ª B por 2-
1. Se empató 
sin goles en La 
Moheda ante 
el Manzanares 
y se perdió 2-
1 en Socuélla-
mos. Brindis por un ascenso merecido 

El CF La Solana brindó por el ascenso. Fue la imagen que 
resume una temporada de esfuerzo con premio al final. El 
equipo tuvo una recepción oficial en el Ayuntamiento y ofreció 
un ramo de flores a la patrona en Argamasilla de Alba. 

La Solana 
vuelve a estar 
entre los me
jores. Un pre
mio para una 

'---~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Roso trabaja un juvenil muy 
renovado 

Los juveniles afrontan la temporada 2003-2004 con impor
tantes aires de renovación. Una de las novedades estará en el 
banquillo donde Andrés Gómez Roso volverá a sentarse para 
dirigir al equipo. La plantilla ha sufrido una importante meta
morfosis con respecto al año pasado cuando muchos jugadores 
acabaron su etapa en el equipo. Este año vuelta a empezar con 
un conjunto muy joven y hecho con objetivos a largo plazo. El 
equipo se adjudicó el XXVII Rosa del Azafrán juvenil derro
tando al Gimnástico de Alcázar de división nacional por 3-2. 
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La Gaceta Deportiva 

FS La Solana 

Objetivo: consolidar la categoría 
Juan Pedro Araque - ----

El FS La Solana quiere consolidarse en 
1 ª nacional A tras un año de experiencia 
en la categoría. Con una junta directiva 
renovada el club mantendrá el bloque de 
años anteriores aunque introduciendo al
gunas variantes para ampliar la plantilla. 

Juan Antonio Palacios es el nuevo pre
sidente de la entidad que afronta la cam
paña 2003-2004 con un presupuesto de 
casi 41.000 euros. El banquillo presenta 
una de las grandes novedades. Fernando 
Mena, natural de Villanueva de los In
fantes, llevará el timón tras acuerdo en
tre la junta directiva y el técnico. 

El nuevo entrenador del FS La Solana 
asume la temporada en La Solana como 
un reto personal en una categoría muy 
exigente. El plantel de jugadores estará 
formado por Pepote, Raúl, López, Juan 
Pedro, Casado, Chupete, Juan Ángel, 
David y Pedromi. A estos hay que unir 
los recién llegados Campillo, Palomera 
y Reinoso. Mena indicaba su intención 
de reforzar al equipo con al menos un 
par de efectivos. La pretemporada ten
drá, como rrúnimo, dos partidos ante Al-

El FS La Solana aspira a consolidarse en 1 ª Nacional. 

cázar de San Juan aunque el plato fuerte 
llegó con el choque en Moral de Calatra
va ante el Fiat Torrejón de división de 
honor. La liga, con La Solana, Alcázar y 
Tomelloso como representantes de la pro
vincia, arrancará el 4 de octubre en casa 

ante PC World. La otra gran novedad del 
club será el equipo juvenil que militará 
en la competición regional. El solanera 
Sebastián Tercero dirigirá al equipo en 
una ilusionan te al igual que dura catego
ría. 

El FF La Solana sigue creciendo 
El Fútbol Femenino La Solana afronta 

su segunda temporada con la misma ilu
sión que la anterior y con la ambición de 
mejorar, si cabe, los resultados deporti
vos. 

El equipo volverá a estar dirigido por 
Ángel Izquierdo como entrenador y Da
vid Peinado como preparador físico. El 
objetivo principal será consolidar la ca
tegoría tras una temporada donde las 
solaneras demostraron actitud y no su
cumbieron ante la inexperiencia. 

La plantilla mantiene el mismo bloque 
que el año pasado aunque sigue crecien
do con las recién llegadas de la cantera. 
El técnico reconoce que este año exigirá 
más al equipo y para ello ha comenzado 
a entrenar un mes y medio antes del 
comienzo liguero. En la presentación, 
que tuvo lugar el 30 de agosto, La Sola-

Equipo de fútbol femenino de La Solana frente al Atlético de Madrid. 

na se enfrentó al Atlético de Madrid Fe- de Peñarroya perdiendo 0-5, pero dando 
menino con motivo del 11 Trofeo Virgen buena imagen. 
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La Gaceta Deportiva 

El deporte, protagonista en la feria 
Juan Pedro Araque--

La feria también estuvo mar
cada por la intensa actividad 
deportiva. Se organizaron has
ta diez competiciones diferen
tes y de lo más variadas. El 15 
de julio arrancó el XIII torneo 
de tenis de mesa con trece par
ticipantes. El vencedor absolu
to fue Paco Urtiaga y Jesús 
Gómez Roso en categoría in
fantil. 

Siguiendo con el tenis al aire 
libre, los hermanos Romero 
volvieron a dominar el torneo 
Santiago y Santa Ana. Eduardo 
derrotó a José Javier en la final 
de un campeonato con 28 te
nistas. La Peña Madridista se 
impuso en el V Trofeo de la 
Amistad derrotando a Los Ga
lanes del FC Barcelona. 

El manzanareño Pedro Meri
no, del CC Valdepeñas, fue el 
más rápido en el XIX Trofeo 
de Ciclismo de carácter nacio
nal que congregó a 91 partici
pantes incluidos en doce equi
pos. El club de tángana y bolos 
organizó tres campeonatos du
rante la feria. Juan Ramón 
Melero se impuso en el trofeo 
de bolos "Juan Navarro" y Al
fonso Soto en el concurso lo
cal. Pedro José Araque hizo lo 
propio en el de tángana. 

Por arriba, carrera popular, 
ganadores de los torneos de 
tángana y bolos, y competición 
de tiro. 

Esta noche toca: deporte 
Independientemente del momento del 

día, practicar deporte es una opción de lo 
más sana. El programa de ocio juvenil 
"Esta Noche Toca" ofreció una alterna
tiva para las noches de los sábados. 

La A venida de la Libertad acogió la 
gran novedad de este año, como fue el 1 
Circuito de Karts. Alrededor de 130 "osa
dos" se atrevieron a pilotar un monoplaza 
sobre el asfalto. La empresa toledana 
Múltiple se encargó de organizar la acti
vidad que, afortunadamente, se saldó sin 
percances. 

18 raquetas dieron vida al 11 Torneo de 

Tenis que 
ganó Vi
cente Ca
ñadas. Por 
último, 
descendió 
la partici
pación en 
el Maratón 
nocturno 
deaeróbic, 
con apenas 
40 perso-
nas. El 1 Circuito de Karts fue la gran novedad. 
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La Gaceta Deportiva 

Caralápidas se impuso en el Maratón de l~ "participación" 
El maratón de fútbol-sala volvió a de

mostrar que sigue despertando pasiones. 
Este año la participación alcanzó los 34 
equipos con casi 400 jugadores que mar
caron 221 goles durante 28 horas, casi 
seguidas, de fútbol-sala. La final de este 
año fue de las que mantienen la emoción 

hasta el último minuto. Caralápidas y 
Papelería Peñarroya midieron sus fuer
zas en un interesante encuentro. Fue un 
duelo entre fútbol-sala y fútbol que al 
final decayó para el lado de los especia
listas en su terreno. 

tar un resultado adverso adjudicándose 
el XVII Maratón por méritos pro
pios. 

Un año más el público llenó el pabe
llón para la final , sin embargo destacó la 
gran presencia de público de todas las 
edades durante la madrugada. Caralápidas se impuso 4-2 tras remon-

Casi 600 alumnos en los cursos 
de natación 

Récord de participantes durante los meses de julio y agosto 
en los cursos de natación organizados por el PMD. El número 
de inscritos ha aumentado casi en un 25% pasando de los 450 
en 2002 a los 575 de este año. 

La cifra de monitores también ha crecido de los 11 monitores 
del año anterior a los 16 en 2003, una cifra necesaria atendien
do a la gran demanda de participantes. Este año una de las 
buenas noticias es el aumento registrado en el tumo de adultos 
que alcanzó los 62 alumnos mientras que hubo otros 23 alum
nos discapacitados. 

Pedro J ulián Moreno, quinto 
en el Campeonato de España 

Escolar 
El joven Pedro Julián Moreno acabó 5º en el Campeonato de 

España Escolar de la Juventud disputado el 5 de julio en el 
madrileño Estadio de la Peineta. Fue el colmen a una gran 
temporada que ha estado marcada por la victoria provincial y 
regional y su participación en dos campeonatos de España. A 
sus 16 años, y en una sola temporada entrenando, Pedro Juli ha 
levantado serias expectativas y tiene todo por delante. Ojalá lo 
que de momento parece una joven promesa se convierta en una 
realidad de nuestro atletismo. 
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NUESTRA HISTORIA 

Los Molinos del Azuer 
/ 

Jesús Romero de Avila González-Alho 

De mis cuatro bisabuelos uno 
fue médico, otro labrador, un 
tercero sastre y el cuarto, Gabriel 
Romero de Á vila Moreno, del 
que heredé mi primer apellido, 
fue la mayor parte de su vida 
molinero. Aprendió el oficio en 
El Blanquillo, el molino del río 
Azuer que Ángel Simón Román 
y sus hermanos compraron, en 
el año 1876, a un vecino de 
Manzanares. Después trabajó en 
los de San José y Santa Catalina 
en la ribera del Guadiana y, 
cuando la energía eléctrica llegó 
a La Solana, instaló, en la calle 
Saludante, el primer molino 
movido por esta nueva fuerza. 
Finalmente, en el año 1915 o 
1916 construyó la primera 
fábrica de harinas solanera en la 
calle Emilio Castelar. 
·La actividad molinera de La 

Solana está presente en los 

de esta fu ndación (2) sabemos 
de sus arrendamientos, de las 
peonadas gastadas en la limpieza 
de su caz y sus reparaciones; 
como los siete alabes nuevos 
que se le pusieron en 1624 y por 
los que cobró veinticuatro reales 
Alonso Tomás, maestro de hazer 
rrodezno. Pero, pese al reparo 
general que se hizo a este molino 
en el año 1628, ac abó 
arruin ándose y en 1645 se 
vendieron sus piedras por 
doscientos cuarenta reales. 

antiguos documentos que hablan Vega del Cañamares, afluente del Azuer. 
de su historia. Entre las rentas 

El molin o del Chico fue 
subastado por deudas de su 
propietario, junto tres tajones, 
en el siglo XIX. El tajoncillo 
huertaque llamanLaPescadilla, 
de nueve celemines, fue 
adjudicado por 1.550 reales, en 
el año 1850, al escribano so lanero 
don Tomás Serrano de la Cruz; y 
el molino del Chico, con un ojo 
ciego e inútil, lo remató en 1860 
por 18.000 reales don Manuel 

que percibía la Encomienda, consignadas en el año 1498, 
aparecen veinte fanegas de trigo de los molinos del 
Cannuelo e delas Pennas y delForcajo (l) . Posteriormente, 
en las Relaciones Topográficas de Alhambra de 1575, 
aparecen dos molinos solaneros en el río Cañamares y diez 
en el Azuer; citando entre el de Las Peñas y el del Horcajo 
el de los herederos de Alonso de Ortega y Francisco Díaz 
del Olmo que podría ser el antiguo del Cañuela. El molino 
de Las Peñas marcaba el límite del término municipal y 
llegó con actividad al siglo XX; el del Horcajo figura en los 
mapas de los años cincuenta en ruinas, y así lo recuerda 
Julián García-Abadillo Gómez-Pimpollo, pastor en la 
Casa de La Campana por aquellos años ; aunque dejó su 
nombre a un camino como hicieron los demás molinos de 
Los Moros, El Blanquillo, Los Álamos y Las Monjas. 

El último molino de la Relación de Alhambra es el de 
Juan Pérez de Mongitia, que debe tratarse del que formó 
parte de la memoria y obra pía que fundó el presbítero Juan 
Pérez de Monguía. Gracias al libro de cuentas del patronato 

GarcíaNoblejas, vecino de Ciudad Real (3). La utilización 
de la energía eléctrica en el siglo XX, fue enmudeciendo 
los molinos del Azuer; El Blanquillo se dio de baja en 
1926, el del Cubo aguantó hasta los años cuarenta con 
maquinaria moderna y el de Los Moros, moliendo grano 
para el ganado, llegó activo a los setenta. 

Sin embargo la actividad harinera sigue viva en La 
Solana, las fábricas de La Unión y Harisol y los molinos 
de Juan Tomás Bueno y José Simón Ruiz-Santa Quiteria, 
así lo confirman. José Simón Ruiz-Santa Quiteria es 
tataranieto de Ángel Simón Román y produce harina de 
guija en su molino de la calle Pozo Ermita, indiferente ya 
a las variaciones del caudal del río Azuer. Llegarán las 
frescas mañanas de la vendimia en octubre, el frío de la 
sementera, la aceituna y la poda, y las exquisitas gachas, 
con su tradicional sabor, restaurarán los cuerpos de las 
fatigas del trabajo y, acompañadas del noble vino de la 
tierra, alejarán los enfados y las preocupaciones del espí-
ritu. 

1. Archivo Histórico Nacional. OOMM, Santiago, libro 1068C, pág. 402. 
2. Archivo Municipal de La Solána. Libro 26, libro de cuentas del patronato de Juan Pérez de Monguía (1612-1 718). 
3. Archivo Histórico Provincial de Ciudad Real. Hacienda-Desamortización, legajo 92. 
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COLABORACIONES 

Recuperando a Barrera (IV) 
Jesús-Pascual Moreno Damas 

En el nº 175 de Gaceta de La Solana, correspondiente a enero
febrero de este año, indicaba que en mi próxima colaboración 
comentaría un curioso incidente protagonizado por el público del 
Teatro Circo de Zaragoza y el celebrado tenor baturro Miguel Fleta con 
ocasión de una función de noche en que se representaba por cuarta 
vez la ya exitosa zarzuela La Virgen Capitana de nuestro Barrera. 

Para poneros en antecedentes os diré que a lo largo de aquella semana 
del estreno (martes, 8 de abril de 1924) habían aparecido en el Heraldo 
de Aragón varias reseñas en las que se apreciaba la emoción zaragozana 
ante la inminente y deseada llagada del "divino" Fleta. 

En estos artículos, a la vez que se celebraban sus últimos y recientes 
éxitos en el Teatro Real de Madrid, siempre se desembocaba en una 
pregunta con cierta dosis de ansiedad: "¿Cantará esta vez Miguel Fleta 
para sus paisanos?". Pues bien, el martes 15 de abril de aquel 1924 
aparecía una crónica que ocupaba media plana, celebrando ya la 
estancia entre sus paisanos del ilustre tenor. 

Para vivir más de cerca aquel acontecimiento no me resisto a 
transcribiros en presente algunos párrafos del citado artículo: 

" ... en el expreso de Madrid que tiene su entrada en nuestra capital a 
las tres de la mañana llegó el eminente tenor aragonés Miguel Fleta ... 

... motivo principal de su viaje a Zaragoza era asistir a la boda de la 
bella señorita Pilar Díez Fleta, sobrina del notabilísimo cantante, con 
D. Ricardo Calvo Mata, hijo de un vecino popular y queridísimo en el 
barrio de San Pablo, a quien se conoce con la original denominación de 
"Pecho al aire", ceremonia de enlace que se verificó a las diez y media 
de la mañana en la capilla del templo del Pilar. 

La noticia( ... ) se propagó con extraordinaria rapidez y ya bastante 
antes de !ahora fijada para el acto religioso, a las puertas y en el interior 
de nuestra Basílica se congregaron numerosísimas personas, ávidas de 
presenciar el paso de la comitiva, de ver "de cerca" al insigne "divo", 
y esperanzadas ¡ay! en oírle cantar; pues era cosa para la mayoría 
indiscutible que Fleta dejaría oír su voz maravillosa en cualquier 
plegaria ante nuestra excelsa Patrona La Virgen del Pilar. 

Citaremos como significativo el hecho, hace algún tiempo no 
registrado, de que el público, dentro del mismo templo, aclamó al 
notable cantante con todo entusiasmo. 

Terminada la ceremonia, que apadrinaron la señora doña Elisa 
Gómez, viuda de Villacampa, y el tenor aragonés, a la salida de la 
catedral se reprodujeron las manifestaciones, pero entonces revistieron 
otra forma: Fueron de desagrado vehemente, porque no se había 
logrado, pese a los insistentes requerimientos, hacerle cantar. 

De la iglesia trasladóse la comitiva al hotel Elías donde Fleta se 
hospeda, seguida del público que no cejaba en su demanda de que el 
tenor cantase siquiera una 'jotica'. Fue preciso que este se asomase a 
un balcón, explicando en su cansancio el fundamento de su negativa, 
para que el considerable grupo, de no muy buen humor, desistiese de 
permanecer allí estacionado por más tiempo. 

Acabada la comitiva tuvimos ocasión de charlar un rato con Fleta en 
plena intimidad. Fatigado del viaje y de las emociones experimentadas, 
el notable tenor se recogió en el lecho durante varias horas". 

En el hotel los periodistas -antes de que Fleta se entregara a dicho 
descanso- lograron conocer de sus labios la verdadera razón de sus 
continuas negativas a cantar: "crea usted que tanto como desea 
Zaragoza oírme cantar, deseo yo cantar en Zaragoza", y es que "luego 
de mi actuación en Madrid, donde el domingo, día de mi despedida, 
tuve que interpretar un programa muy fuerte, me siento cansado, muy 
cansado" ... "yo quiero cantar aquí, y lo haré el año que viene, con 
todas las de la ley" ... "yo cantaré para todos, para el público en la 
plaza de toros o en la plaza de la Constitución, en un lugar donde 

puedan reunirse cincuenta o sesenta mil personas. Luego daré un 
concierto de pago a beneficio de los pobres y todos los que me pidan 
hasta que se cansen de oírme" ... 

El cronista se interesa a continuación por los contratos de actuación 
que tiene pendientes hasta acabar el año y aquí interviene su amigo 
Casaseca como un auténtico "apoderado": Madrid, Burdeos, Buenos 
Aires (cuatro meses en el teatro Colón, cobrando por cada función "una 
cantidad superior a doce mil pesetas"), seguiría la excursión por 
Nueva York, La Habana y de nuevo en Madrid. 

Entre tanto y "durante toda la tarde mientras Fleta permanecía 
[descansando] en el hotel, numeroso público continuó frente a él 
estacionado, esperando la ocasión propicia de ver sati,~fechos sus 
deseos. 

No se presentó, y es lamentable que las circunstancias en que el 
famoso tenor se encuentra lo hayan impedido; pues nuestro pueblo 
deseaba ardientemente admirarlo y aplaudirlo. En este sentido es en 
el que cabe interpretar las manifestaciones de protesta, que siguió 
dirigiéndole cuando Fleta abandonó a las seis de la tarde su hospedaje". 

Poco después de dicha hora, Fleta acompañado de los señores 
Casaseca y Monterde visitó la redacción del Heraldo de Aragón 
departiendo afablemente con toda la casa durante una hora, en la que 
serían, por supuesto, magníficamente obsequiados. 

A continuación Miguel Fleta continuó sus compromisos, pero como 
es ahora cuando tiene lugar el incidente relacionado con la representación 
de La Virgen Capitana prefiero que hable la crónica: 

"En el teatro Circo" 
"Terminada una cena con que Fleta fue obsequiado por la señora 

viuda de Villacampa, Fleta acompañado de su madre y de algunos 
amigos acudió al teatro Circo, en ocasión en que comenzaba la 
representación de la zarzuela 'La Virgen Capitana'. 

Al aparecer el tenor aragonés en un palco, fue objeto de manifestaciones 
encontradas, estallando seguidamente una intensa ovación, entre las 
que se oían voces de ¡que cante! ¡que cante! 

Visto que la representación no llevaba trazas de comenzar, porque el 
público seguía entregado a pedir a Fleta que cantase, éste dirigió la 
palabra a los espectadores, asegurando que le parecía mal hacerlo sin 
antes cumplir la promesa de cantar a la Virgen del Pilar y prometiendo 
volver el año que viene. 

Poco después, el creador del protagonista de 'Carmen' abandonó el 
teatro retirándose a descansar". 

Creo que no es necesario subrayar más lo mucho que Miguel Fleta 
apreciaba a nuestro Tomás BarTera, puesto que, además de llevar· en su 
repertorio las Granadinas de Emigrantes, en esta ocasión desafiaba a 
sus propios paisanos, exponiéndose por enésima vez a sus denuestos 
con tal de oír y ver dirigir su propia zarzuela a don Tomás BarTera. 

Por último, y por desgracia, quisiera indicar que no sé por cuánto 
tiempo las partituras de la zarzuela La Virgen Capitana, recientemente 
recuperadas, estarán nuevamente confinadas en los polvorientos 
anaqueles de la Sociedad General de Autores y Editores, toda vez que 
el libreto aún no ha aparecido en condiciones de estudio. Sé positivamente 
que el único ejemplar conocido hasta ahora duerme el sueño de los 
justos en los archivos del Registro de la Propiedad Intelectual de 
Madrid, sitos en Alcalá de Henares. Llegar a ellos sólo es posible, 
legalmente, a los sucesores, pero, como la línea directa se extinguió, 
hasta que no se acometa el procedimiento de los larguísimos y 
pesadísimos "Tractos Sucesorios" (puede ir para rato) no podemos 
afrontar· un estudio serio de nuestra zarzuela. 

Por tanto, en próximas colaboraciones os tendré al corriente de otros 
filones más prometedores, a corto plazo, de la obra de Barrera. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Respuesta por alusiones a una carta del nº 178 de GACETA 

En un lugar de la Mancha, cuyo nom
bre no quiero olvidar, no hace mucho 
tiempo vivía una extraña profesora, de la 
cual no me queda más remedio que ha
blar. Esta profesora, cuyo lema es: "EL 
CASTIGO ES LA BASE DE LA IN
QUISICIÓN". Sobre estas palabras nos 
podemos hacer una idea de cómo es esta 
"maestra de las de siempre", como en su 
propio texto se autocalifica. Y pregunto 
yo, ¿una maestra no es lo mismo que una 
educadora'7 

Pues señoras y señores lectores de La 
Solana, a esta "maestra" del colegio pú
blico El Humilladero nada de lincha
miento, ni de crucifixión, de la cual no 
tengo, ni pongo en duda, ninguno de sus 
altamente cualificados títulos universi
tarios, como modestamente se molesta 
en explicar en su texto, con lo que yo le 
contesto que cualquier educador que im
parte clases en un colegio, debe pasar 
por los mismos años universitarios. 

De lo que sí tengo dudas, es de su deber 
como educadora. El hecho es que esta 
"maestra" ha pasado de ser Directora del 
colegio El Humilladero a ser secretaria 
de otro colegio, de lo que padres y ma
dres no se muestran muy contentos. Y es 

que cuando el río suena ... 
Esto quiere decir que las personas que 

supervisan a estas '"maestras" o como en 
su texto muy sutilmente indica, el rey y 
su corte. no han visto adecuado que esta 
persona imparta educación, cuando ella 
misma no sabe lo que es. 

Con mucha pena teatral en su texto se 
pregunta qué ha podido hacer tan grave 
para merecer este trato, y yo como ma
dre de uno de los niños de este colegio, 
que tanto niños como padres esta "maes
tra de las de antes" ha maltratado psico
lógicamente, calificándolos como lo 
peorcito de este pueblo, nada de lavar
los, pues llegan aseados de casa, ni cu
rarlos pues las heridas se las curamos en 
casa, y lo de protegerlos, deja mucho 
que desear. Desde aquí le digo que si 
esta marginación que hemos recibido tan
to padres como alumnos, no es grave, 
"que venga Dios y lo vea" o como en 
este caso los inspectores. 

Pues bien, señora, como madre quiero 
lo mejor para mis hijos y cuando los 
dejo en un centro educativo quiero ha
cerlo con la seguridad de que están en 
las mejores manos, pues bien las suyas 
no eran las más adecuadas. 

Y por supuesto que aplaudimos que ya 
no tenga trato con nuestros hijos, porque 
gracias a que el rey y su corte (según 
palabras de su texto), se han dado cuenta 
de todo lo malo de esta "maestra" y 
hemos decidido entre todos poner fin a 
esta dictadura que ella marcaba. 

Por primera vez en muchos años, gra
cias a que ella no está, nuestros hijos van 
al colegio con ganas y alegría porque, 
tanto los padres como los alumnos son 
respetados, que es la base de una buena 
educación. 

Una madre que se da por aludida 

Agradecimientos 
La familia de Francisco M-Aparicio 

Romero de Á vila agradece las numero
sas muestras de condolencia recibidas 
por los solaneras en general. 

La familia García Marín agradece las 
muestras de condolencia que ha recibido 
con motivo del fallecimiento de sus pa
dres Gregorio García-Alhambra, ocu-

.. rrido el 15 de mayo de 2003, y de María 
Catalina Marín García Cervigón, el 
1 O de junio de este mismo año. 

-Estimado amigos y director de GACETA: 
Permítame que me dirija a sus lectores 

con esta carta. 
Mi identidad creo que no importa, lo 

que sí importa es lo que quiero contar en 
ella. Ante todo pido disculpas si con mis 
palabras llego a ofender a alguien. No es 
esa mi intención, pero por mi condición 
de cristiano no puedo quedarme con los 
brazos cruzados y creo que tengo el de
ber, y así lo hago, de denunciar lo que he 
visto. 

Verá usted, hace unos días visité a unos 
inmigrantes de nuestra localidad, y cuál 
fue mi sorpresa cuando descubrí en las 
condiciones infrahumanas que están vi
viendo. La casa, si se le puede llamar así, 
es vieja, se encuentra en un estado de 
abandono impresionante, es fría y hú
meda, las paredes ruinosas por dicha hu
medad, sin cocina o algo que se le parez
ca. En una habitación hay dos camas
tros, sin armarios para guardar la ropa y 
esa misma habitación es la despensa, el 
comedor y todo lo que una casa repre-

senta. En dicha vivienda conviven va
rias personas en igual condición. 

No se qué sentí en ese momento, si era 
rabia, impotencia, lástima o vergüenza. 
Me pregunto cómo puede haber perso
nas que puedan aprovecharse así de esta 
gente, que lo único que desean es traba
jar. Ellos no quieren que les regalen nada 
pero los engañamos cobrándoles un al
quiler nada asequible por viviendas que 
estaban cerradas años y años. Alquilar 
sí, pero a cambio de viviendas dignas. 
¿Acaso sus dueños permitirían que 
sus hijos viviesen en ellas? No, ¿ver
dad? 

Sólo quiero recordarles a estos señores 
que "inmigrante" significa, a mi enten
der, persona que deja su tierra, su hogar, 
su familia, todo, para buscar una oportu
nidad que le permita vivir dignamente. 
Hoy son ellos y por su condición de 
extranjeros no tienen derecho ni a que
jarse. Callan y sufren en la soledad más 
amarga que un hombre pueda imaginar, 

pues tienen a sus familiares a muchos 
miles de kilómetros. 

Pero mañana, amigos míos, podemos 
ser nosotros quienes nos encontremos en 
esta situación. Seamos más sensatos y 
humanos. ¿Dónde está la solidaridad de 
la que este pueblo tanto presume? No 
dudo que la tiene, pero a veces es más 
grande y hermosa la caridad del corazón 
que unos cuantos euros. El amor, el cari
ño, el respeto, una sonrisa, una palabra 
de aliento es lo que estas personas más 
necesitan, sentir que no están solos. 

Queridos amigos lectores de GACE
TA, os animo a que denunciéis todos los 
casos de insolidaridad humana que co
nozcáis, y que no paguen justos por pe
cadores. No olvidemos nunca quiénes 
somos, de dónde venimos y adónde va
mos. Todos somos hijos de Dios, veni
mos de él y volveremos a él. Reciban un 
cordial saludo y pido perdón si he podi
do ofender a alguien. 

Un solanero 
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Cartas Al Director 

Y se realizó el milagro 
Carta de un aficionado a los toros a la afición solanera 

La tarde del 26 de julio del presente año, cuando me encaminaba al palco 
presidencial de nuestra querida plaza de toros como asesor taurino del Presidente, 
amigo mío y miembro también de nuestra peña taurina "La Solanera", llevaba yo 
una ilusión y unas ganas de hacer las cosas bien y que le diéramos entre todos a 
nuestra plaza de toros esa categoría de una afición selecta que tenemos en nuestro 
pueblo y que se merece. Luego las cosas se desarrollaron, como todos saben a 
pesar de nuestro esfuerzo, con algunos problemas por parte de algunos grupos de 
aficionados un poco despistadillos que no vieron el sartenazo, como decían los 
antiguos aficionados, que le arreó el diestro Antonio Ferrera o bajonazo en el 
cuello al quinto de la tarde. Desde luego fue de efecto casi fulminante y el que no 
anduvo fino no lo vio. Además un subalterno suyo se encargó de borrar la prueba 
muy hábilmente, ya que cuando rodó el toro Je sacó el estoque para que no se 
viera la posición que tenía y así engañarnos si podía. Pero nosotros estábamos allí 
para algo, por lo menos para que no se rían de la afición solanera y nos respeten. 
Con ese bajonazo ni aquí ni en ningún otro sitio se puede conceder ni siquiera una 
oreja. Por otra parte, el toro en vez de torearlo Ferrera lo toreó el toro a él y le 
regalamos una oreja. Y ya saben todos el comportamiento que tuvo con nosotros 
también parte del público que se dejó arrastrar por las circunstancias. Y qué decir 
del comportamiento de los subalternos, cuya misión es bregar bien y no decirnos 
a la presidencia nada más doblar el toro las orejas que tenemos que dar, ya que 
para eso estamos nosotros allí, para ver lo que debemos hacer. 

Otra cosa similar ocurrió con el sexto de la tarde, del Fandi, una estocada 
travesa, como diría un aficionado andaluz, que tampoco en esta plaza ni en 
ninguna se le puede conceder la oreja. Y sin embargo, le dimos una porque la 
presión que se estaba ejerciendo contra el palco presidencial era enorme. Se la 
concedimos por evitar un conflicto, que si no, no sale a hombros El Fancíi aquella 
tarde de la plaza de toros del pueblo de La Solana. Y aun con todo esto, parte del 
público pedía otra aunque ya pasara lo que pasara estábamos dispuestos a no 
darla, y de hecho así lo hicimos. 

Aquella tarde me fui a mi casa con la satisfacción propia de haber cumplido con 
mi obligación y mi responsabilidad. Al mismo tiempo me quedó el sabor amargo 
de que el esfuerzo que habíamos hecho no hubiera valido para nada. Por eso, en 
lo más hondo de mí le pedí a Dios que en la corrida del día siguiente se vieran 
buenas faenas para poderlas comparar y hacer ver a la afición cuándo se pueden 
dar orejas y cuándo no. Y Dios me recompensó mucho más de lo que yo le pedí, 
porque veinte horas después salió una corrida de ensueño. Estuve toda la tarde, 
qué duda cabe, pendiente de las faenas, pero lo que más me gustó de todo, y mira 
que pasaron cosas grandes esa tarde, fue el comportamiento de mi querida afición 
del pueblo de La Solana, eso no tiene explicación si no es por el Milagro, un 
público comedido y entusiasmado, su comportamiento parecía a una plaza de 
primera pidiendo las orejas justas cuando había que darlas y no pidiéndolas 
cuando el Cordobés falló a espadas en el quinto, no se vio en la plaza ni siquiera 
un pañuelo. Una afición de lujo, sí señor. Y cuando asistimos al caso histórico del 
indulto del toro Sanguinario, qué unanimidad y qué sensibilidad expresó la 
afición en ese caso. La verdad es que daba lástima matar a ese toro Rey en una 
plaza. Y o pensaba que si lo mataban me llevaba otra vez el amargor de boca a mi 
casa. Es verdad que las leyes hechas fríamente dicen que no se puede indultar a 
un toro en una plaza de tercera, no obstante los que estábamos allí comprobamos 
que un toro así de noble y de bravo no se puede matar en ninguna plaza ... y el toro 

salvó su vida por su bravura. 
Sólo me queda darle las gracias a la afición y la satisfacción de tener una afición 

tan buena y que siga por ese camino. 
Al mismo tiempo, quiero rogarle al Ilustrísimo Ayuntamiento de La Solana que 

se ponga una placa conmemorativa en un sitio idóneo de la plaza de toros 
conmemorando el hecho histórico acaecido esa tarde con el toro Sanguinario. 

Muchas gracias a todos. 

Luis García-Cervigón Díaz-Mayordomo 

Sr. director: 
El pasado viernes día 18/07 /03 se ceiebraba una 

nueva edición de ESTA NOCHE TOCA, en la 
caseta municipal de LA SOLANA, con un progra
ma en donde había concertado un concurso de 
Karaoke, al que le seguía un concierto de HIP
HOP, a cargo de varios grupos locales, provinciales 
y nacionales. ¡Una buena idea! 

ESTA NOCHE TOCA, como todos sabemos, es 
un gran proyecto para la juventud, con gran éxito, y 
que fundamentalmente trata de desarrollar activi
dades sanas y creativas que nada tienen que ver con 
otras de signo totalmente opuesto, y que persigue 
que los jóvenes tomen conciencia y sepan pasar su 
tiempo libre de una forma distinta, agradable, pro
vechosa e imaginativa. 

En esta edición de ESTA NOCHE TOCA, que se 
celebró en LA SOLANA, algunos tocaron mucho, 
otros tocaron menos y otros no tocaron nada. Entre 
Jos que "tocaron", tocaron algunos que no tenían 
que tocar, como algún grupo de RAP de Tomelloso 
que no estaba inscrito en el cartel oficial y que se 
infiltró en el escenario, no se sabe de qué manera, a 
no ser que alguien los hubiera invitado de forma 
extraoficial, y entre los que "no tocaron'' hubo 
algún grupo que sí que estaba en el cartel oficial, y 
que no "tocó" porque "no había tiempo". Los técni
cos de iluminación y sonido cortaron al parecer 
cuando lo tenían previsto y alguien ha comentado 
que el problema vino porque eran los propios 
intervinientes y sobre el papel Jos que tenían que 
repartirse el tiempo. Y los chavales, como es lógi
co, cuando subían al escenario, no se acordaban de 
pasar el testigo. 

Pero desde luego, quién no tocó nada de nada, fue 
la Organización y los Organizadores de todo este 
concierto, y si acaso intentaron tocar algo, desafi
naron mucho porque nadie ha podido entender nada. 
No se les vio. Dicho de otra manera, no hubo 
organización. Ni tampoco hubo "ESTA NOCHE 
TOCA". Porque en la caseta de LA SOLANA, Jo 
que nada más entrar había era un cartel que ofrecía 
a los asistentes "litros de cerveza y calirnocho", y 
una gran parte de los allí presentes, corno es natu
ral, y para que a la noche no le faltara alegría, 
consumían cerveza, calimocho ... y lo que podían. Y 
nadie dijo nada. 

El presupuesto inútilmente gastado es al fin y al 
cabo lo de menos, aunque alguien debiera dar cuen
tas a quien proceda, porque cuando lo que se invier
te en actividades de este tipo, no se gasta, sino que 
se malgasta, y además no es dinero propio, sino de 
las arcas municipales, el pecado es aún mayor. 

Lo peor es la imagen que dio LA SOLANA, ya 
que hubo gente que vino de fuera y que vio, analizó 
y comparó, y se llevó una imagen que LA SOLA
NA no se merece. En fin, ¡una pena! 

Y o estoy convencida de que esta Organización 
tan desorganizada, la próxima vez intentará espabi
larse y organizarse mucho mejor. 

Pepa Soria 
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RADIO HORIZONTE 

Ya tenemos 15 años 
Ya tenemos quince años de vida, "la niña bonita" . 

Nuestra emisora municipal sigue creciendo contigo, 
amigo oyente. El pasado 20 de julio cumplimos nuestros 
primeros tres lustros de existencia, y celebramos la 
efemérides del cumpleaños con una cena en Salones 
"Mirador del Parque", en la que estuvimos todos los 
profesionales y colaboradores que hacen posible cada 
día la magia de la radio en La Solana. 

Una estupenda velada en la que brindamos por la 
emisora municipal más veterana de la provincia. La gente de Radio Horizonte en la cena aniversario. 

Radio Horizonte en la fe ria 
La feria 2003 trajo un año más rostros 

famosos a La Solana. Radio Horizonte 
volvió a realizar un esfuerzo especial 
para recoger las impresiones de estos 
"famosos". Las fotos de GACETA re
flejan algunos momentos de las entre
vistas que hicimos, junto a nuestros co-

legas de Canal 2000, a los toreros y can
tantes de los dos platos fuertes de la 
feria. 

Dámaso González fue protagonista por
que logró indultar al ya célebre toro "San
guinario". El Fandi sigue siendo el "ven
daval" de moda en el escalafón de mata-

' 

dores. José María Manzanares Jr. es la 
gran figura en ciernes del nuevo toreo 
serio. Y, por supuesto, no faltó el gla
mour de Rocío Jurado, que atendió en 
exclusiva a los medios de comunicación 
locales. Al menos con nosotros estuvo 
amable, accesible y muy campechana. 

El veterano Dámaso González volvió a La Solana. Rocío Jurado atendió en exclusiva a los medios locales. 

El Fandi y José María Manzanares con la Radio y la Televisión de La Solana. 
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OPT•C os 
Atención a tu Vl•ta 

• CI Toledo, 27. 
MANZANARES Tel.: 926 61 11 20. 
• C/ Concepción, 1 . 
LA SOLANA Tel.: 926 63 20 26. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #179, 7/2003.



... que una 

compañía 

amiga se ocupa 
dP- tnnn 

OCASO 

que un tradic 

ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
P. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 
13071 CIUDAD REAL 

0,00 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
CI San Vileenie de 1f>aul, 9 · lLA SOLANA · 'FFNO. 926 63 45 14 
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